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Пример передовиков
И з-за морозов и метелей мы трудно 

начали декабрь. В этих условиях важен 
пример передовиков. М еханизирован
ный комплекс, где бригадиром Влади
мир Степанович Х омич, вош ел в свой 
график по трелевке и вм есто 385 кубо
метров заготавливает по 420 и больше.

Одновременно Березовский, Нельма- 
чевский, Пайдугинский лесопункты вы 
возку и раскряж евку древесины орга
низовали в три смены  по скользящ ему 
графику.

Сейчас готовится собрание партийно
хозяйственного актива предприятия, к о . 
торое состоится на передовом Нельма- 
чевском лесопункте. На нем подведем 
итоги за 11 месяцев, определим задачи 
в связи с обращением передовиков лес
ной промыш ленности нашей области.

главный инженер
С. ПОЛЕЩ УК, 
Парабельского 

леспромхоза.

Красный Яр Одна забота на всех
в  обстановке вы сокого по

литического и трудового 
подъема, претворяя в  ж изнь 
решения X X V I съезда пар
тии, советские люди вступа
ю т в заверш ающ ий год 
одиннадцатой пятилетки. Го
рячий отклик в их сердцах 
вызвали итоги октябрьского 
(1984 г.) Пленума ЦК пар
тии, речь товарищ а К. У. 
Черненко на заседании П о
литбюро ЦК КПСС, матери
алы сессии Верховного С о
вета СССР.

Воплощая в ж изнь эти 
программные документы, 
труженики России изы ски
вают резервы повыш ения 
эфф ективности производст
ва, принимают встречные 
планы и повыш енные социа
листические обязательства, 
стремятся каждый день, к а ж . 
дый час наполнить самоот
верженным, вы сокопроизво
дительным трудом.

Важнейшие вопросы  даль
нейшего развития экономики 
и культуры РСФ СР вынесе
ны на обсуждение высш его 
органа государственной вла
сти республики.

5 декабря в 10 часов утра в 
Большом Кремлевском двор
це начала работу десятая 
сессия Верховного Совета 
РСФ СР десятого созыва.

Бурньш и, продолж итель. 
ными аплодисментами депу
таты  и гости встретили това
рищей К. У. Черненко, Г. А . 
Алиева. В. И. Воротникова, 
М. С. Горбачева, В. В. Гри
шина, А . А . Громыко, Г. В. 
Романова, М. С. Соломенце- 
ва, Н. А . Тихонова, П. Н. Де- 
мичева, В. И. Долгих, В. В. 
Кузнецова, В. М. Чебрикова, 
М. В. Зимянина, И. В. Капи
тонова, К . В. Русакова. Я . И. 
Рыжкова.

Сессию  открыл Цредседа- 
тель Верховного Совета 
РСФ СР Н. М. Грибачев.

Собравшиеся почтили вста
ванием память депутатов 
П. У. Бокова, А. А . Бочвара, 
А. В. Михалева, Н. В. Т ом 
ского, скончавш ихся в  пе
риод меж ду сессиями.

Принимается постановле
ние по докладу Мандатной 
комиссии о признании 
полномочий вновь избран
ны х депутатов.

В утвержденной повестке 
дня сессии — вопросы: О 
Государственном плане эк о 
номического и социального 
развития; РСФ СР на 1985 год 
и о выполнении Государст: 
венного плана экономическо
го и социального развития 
РСФ СР в 1984 году; О Г осу
дарственном бюдж ете РСФ СР 
на 1985 год и об исполнении 
Государственного бюдж ета 
РСФ СР за 1983 год; Об у т 
верждении Указов Президиу
ма Верховного Совета 
РСФСР.

С докладом о Государствен
ном плане экономического 
и социального развития 
РСФ СР на 1985 год и выпол
нении плана в 1984 году в ы 
ступил заместитель Предсе
дателя Совета М инистров 
РСФ СР, председатель Гос
плана РСФ СР депутат Н. И. 
Масленников.

Он отметил, что Государст
венный план экономического 
и социального развития 
РСФ СР на 1985 год основы 
вается на реш ениях X X V I 
съезда партии, последую
щ их Пленумов ЦК КПСС. В 
плане учитывались наказы 
избирателей, итоги выполне
ния заданий пятилетки за 
1981— 1983 годы и результаты 
работы за 1984 год.

Далее оратор остановился 
на ходе выполнения Госу
дарственного плана экономи
ческого и социального разви
тия РСФ СР в 1984 году.

П овсеместно нашел ш иро
кую  поддержку призыв пар
тии —  обеспечить сверхпла
новый рост производитель
ности труда и дополнитель
ное снижение себестоимости 
продукции. П роизводитель
ность труда в промыш лен
ности республики повысится 
в  этом  году на 4 процента 
при плане — 3 процента, се
бестоимость дополнительно к 
плану снизится на 0,5 про
цента. Весь прирост про
мышленного и сельскохо
зяйственного производства, 
а такж е строительно-монтаж 
ны х работ обеспечивается за 
счет роста производительно
сти труда.

Произведенный националь
ный доход республики воз
растет по сравнению с 1983

годом на 3,2 процента. Объ
ем промыш ленного производ
ства увели'ш тся на 3,8 про
цента при плановом приро
сте — 3,5 процента.

Настойчиво работают над 
реализацией П родовольст
венной программы труж ени
ки сельского хозяйства. Не
смотря на неблагоприятные 
условия в текущ ем году, 
объем валовой продукции 
сельского хозяйства возрас
тет по сравнению со средне
годовым за десятую  пятилет
ку на 3,8 миллиарда рублей.

На основе развития мате
риального производства и по
выш ения его эффективности 
обеспечивается дальнейший 
рост уровня жизни народа. 
Реальные доходы  на душ у 
населения возрастут в теку
щ ем году на 3 процента, 
среднемесячная заработная 
плата рабочих и служащ их 
—  на 3,2 процента, а оплата 
труда колхозников — на 
2 процента. Более высокими 
темпами растут общ ествен
ные фонды  потребления.

Положительные перемены 
в развитии экономики рес
публики бесспорны. В то  ж е 
время Совет . М инистров 
РСФ СР считает, что наряду 
с успехами на отдель
н ы х участках народного 
хозяйства есть ещ е много 
нереш енных задач и неис
пользованных резервов. Не
которые министерства и ве
домства не добились того, 
чтобы- все объединения и 
предприятия обеспечили вы 
полнение планов производ
ства продукции и поставок 
ее потребителям в соответ
ствии с договорами и зака
зами, заданий по внедрению 
производства новой техники, 
планов и обязательств 
по росту производитель
ности труда, снижению 
с е б е с т о и м о с т и  продук
ции. М ногие предприятия 
ещ е не полностью использу
ю т производственные м ощ 
ности, имеющ иеся резервы 
по экономии сырья, мате
риалов и топливно-энергети
ческих ресурсов.

Докладчик охарактеризо
вал основные задачи плана 
экономического и социаль
ного развития РСФ СР на 
1985 год.

В плане заверш ающ его го
да одиннадцатой пятилетки 
темпы  роста по больш инст
ву важнейш их показателей 
намечены более высокими 
по сравнению с предыдущим 
периодом.

Н ац и он ал^ ы й  доход рес
публики планируется увели
чить в следующ ем году на 
4 процента, что соответствует 
среднегодовым темпам пяти
летнего плана. Весь его при
рост предусмотрено получить 
за счет повыш ения произво
дительности общественного 
труда и в основном напра
вить на дальнейший подъем 
уровня жизни народа. Объ
ем промыш ленного произ
водства должен возрасти на 
3,8 процента.

В плане намечены напря
ж енные задания по показа
телям эфф ективности общ е
ственного производства, за 
счет повыш ения производи
тельности труда будет обе
спечено 95 процентов при
роста промышленной про
дукции, все увеличение про
дукции сельского хозяйства, 
строительно - монтажных 
работ и грузооборота.

Расш ирится проведение 
экономического эксперимен
та, в условиях которо
го будут работать объедине
ния и предприятия восьми 
сою зны х министерств, все 
предприятия М инрыбхоза 
РСФСР, более 230 объедине
ний и предприятий Минмест- 
прома РСФСР, а также 
предприятия Минбыта
РСФ СР в 31 автономных 
республиках, краях и обла
стях.

Больш ое внимание в плане 
уделено развитию топливно- 
энергетического комплекса, 
сы рьевы х и перерабатываю
щ их отраслей. Выработка 
электроэнергии должна с о 
ставить 960 миллиардов ки
ловатт-часов. Добыча нефти, 
включая газовый конденсат, 
планируется в размере 575,5 
миллиона тонн, что  больш е 
заданий пятилетнего плана. 
Намечено увеличить добычу 
газа на 9,7 процента. Даль
нейшее развитие получит 
угольная промышленность.

Основное направление раз
вития черной и цветной ме
таллургии —  улучшение ка
чества и увеличение вы пу
ска вы сокоэф ф ективны х, 
экономичны х видов металло
продукции. Выработка про
дукции химической про
мышленности возрастет поч
ти на 6 процентов, производ
ство минеральных удобрений 
— на 16 процентов. Вы пуск 
продукции машиностроения 
и металлообработки заплани
рован с  ростом  на 6,7 про
цента.

П роизводство товаров на
родного потребления (в роз
ничных ценах) намечается 
увеличить на 5,2 миллиарда 
рублей и довести до 183 мил
лиардов рз^лей.

В основу плана развития 
отраслей агропромыш ленно
го комплекса, продолжал 
оратор, положены задания 
Продовольственной програм
мы, решения октябрьского 
(1984 г.) Пленума ЦК КПСС 
и указания товарищ а К. У. 
Черненко, данные на этом 
Пленуме.

вооруж ению и реконструк
ции действую щ их предпри
ятий.

К концу 1985 года объем 
незавершенного строитель
ства планируется довести до 
норматива.

Как и в прош лые годы, 
будет осущ ествлен большой 
объем ж илищного строи
тельства, а такж е других 
объектов непроиэводств е н - 
ной сферы. На эти цели 
предусматривается около 12 
миллиардов рублей государ
ственны х капитальных вло
жений.

Проект плана ориентиро
ван на более ш ирокое внед
рение в производство дости
жений науки и техники, 
дальнейшее осущ ествление 
задач, определенных поста
новлением ЦК КПСС и С о
вета М инистров СССР «О 
мерах по ускорению  науч
но-технического прогресса в 
народном хозяйстве». О со
бое внимание в проекте 
плана уделено выполнению 
заданий, связанны х с ре
ализацией общ есою зны х и 
республиканских научно- 
технических программ, рас
ширением масш табов меха
низации и автоматизации 
производства, внедрением 
ресурсосберегающ их техно
логий и повьппением на этой 
основе производительности 
труда, экономии материаль
н ы х и трудовы х ресурсов.

Научными учреждениями 
РСФСР, сибирскими отделе
ниями Академии наук СССР, 
ВАСХН И Л и Академии ме
дицинских наук СССР бу 
дет продолжено решение 
масш табных задач, связан
ны х с хозяйственным о с - 

В  1985 году н а развитие^ воением Сибирг^ Дальнего 
материально - технической ”
базы отраслей агропромыш 
ленного комплекса министер
ствам и ведомствам РСФ СР 
выделяется свы ш е 21 мил
лиарда рублей государствен
ны х капитальных вложений 
и средств колхозов, в том чи
сле на развитие ' сельского 
хозяйства —  18,6 миллиарда 
рублей.

В  плане намечены меры по 
дальнейшей интенсификации 
сельского хозяйства, ш иро
кому внедоению в  производ
ство  индустриальны х техн о
логий воздельшания сельско
хозяйственны х культур, ук
реплению кормовой б ^ ы , по-

Востока, зоны  БАМа, соци
альными аспектами разви
тия этих районов.

. Продолжатся исследования 
по рациональному разме
щ ению и специализации 
сельскохозяйственного про
изводства, созданию н о
вы х вы сокоурож айны х сор
тов сельс к о х о з я й с т в е н -  
ны х культур и росту про
дуктивности ж ивотноводст
ва, разработке эфф ективных 
методов борьбы  с болезня
ми ж и вотн ьк  и растений, а 
такж е рациональному ис
пользованию земельных ре
сурсов.

Больш ое внимание в док-
выш ению продуктивности ладе было уделено социально-

Усиление реж има эконо
мии сырьевы х, топливно- 
энергетических и материаль
ны х ресурсов является важ 
нейшим условием роста эф 
фективности производства и 
сбалансированности его с 
имеющ имися ресурсами. В 
будущ ем году дополнитель
ная потребность народного 
хозяйства в топливно-энерге
тических ресурсах и прокате 
черных металлов должна 
бы ть на ш естьдесят процен
тов обеспечена за счет их 
экономии. *

окота и  птицы.
Объем валовой продукции 

сельского хозяйства плани
руется довеоти до 65,8 милли
арда рублей с  ростом  против 
Ореднегодсшого уровня деся
той пятилетки на 15 процен
тов. О собое внимание обра
щено на увеличение сбора 
зерна, задание по которому 
установлено на уровне пяти
летнего плана.

В .республике разработана 
долговременная программа 
мелиорации, повыш ения эф 
фективности использования 
мелиорированных земель в 
целях устойчивого наращи
вания продовольственного 
фонда.

Планом на будущ ий год 
предусматривается дальней
шее развитие транспорта и 
дородвного хозяйства. Расш и
рится сеть ж елезны х дорог.

Грузооборот автомобиль
ного транспорта в РСФ СР 
составит свы ш е 163 мил
лиардов т о н н  о-к и л о  м е т- 
,ров. Намечена пг>актическая 
■реализация мер п о  дальней
ш ему _ улучш ению обслуж и
вания* транспортом пассажи- 
■ров, более ш ирокому привле
чению для эти х  целей ведам- 
ственного автобусного парка. 
П редусмотрен ввод в  дейст
вие М инавтодором РСФ СР 
10,3 ты сячи километров авто
мобильных дорог общего 
пользования и Росколхоз- 
строем — более 7 ты сяч ки
лометров внутрихозяйствен
ных дорог в сельской мест
ности. Это соответствует за
даниям пятилетки.

В  плане на 1935 год наме
чены меры  по повыш ению 
эффективности капитальных 
вложений, концентрации их 
на первоочередных и пуско
вы х стройках. На развитие 
хозяйства, подведомственно
го Совету Мин П е т р о в  
РСФСР, планируется напра
вить 29,8 миллиарда рублей 
государственных капиталь
ны х вложений, что несколь
ко превьппает уровень теку
щего года.

О собое значение придает
ся  расш ирению объемов ра

му развитию и повыш ению 
народного благосостояния. 
Предусматривается рост ре
альных доходов на душ у на
селения на 3,6 процента. 
Среднемес.ячная заработная 
плата рабочих и служащ их 
должна п овы си ться  до 200 
рублей, а оплата труда кол
хозников составит 161 рубль. 
Выплаты и льготы из общ е
ственных фондов потребле
ния увеличатся на 4,1 про
цента.

В 1985 году на территории 
РСФ СР предусматривается 
построить и ввести в  эк 
сплуатацию более 62 милли
онов квадратных метров 
общей площади ж илы х до
мов. Увеличатся объемы  
кооперативного и индивиду
ального строительства ж и 
лы х домов.

На выполнение мероприя
тий по дальнейшему усиле
нию охраны  окруж аю щ ией 
среды, повыш ению эф ф ек
тивности использования при
родных ресурсов планиру
ется направить около 2 мил
лиардов рублей.

Говоря о дальнейшем раз
витии экономики и соци
альной сферы  автономных 
республик, краев и областей 
Российской Федерации, док 
ладчик отметил, что опере
ж ающ ими темпами будет 
развиваться народное хозяй
ство Западной и В осточ
ной Сибири,' Дальнего В о
стока.

На развитие Сибири и 
Дальнего Востока преду
смотрено направить треть 
общ его лимита государст
венных капитальных вло
жений по РСФ СР. Опреде
лены меры по обеспечению 
комплексного строительства, 
ускорению освоения новых 
территорий. Намечена зна
чительная программа ж и
лищного и культурно-бьп 'о- 
вого строительства.

На европейской террито
рии РСФ СР и на Урале

дут развиваться машино 
строение, химическая и 
нефтехимическая пром ы ш 
ленность.

П родолж ится комплексное 
экономическое и социальное 
развитие городов М осквы  и 
Ленинграда, соверш енство
вание и повьппение эф ф ек
тивности использования соз
данного здесь производст
венного и научного потен
циала.

В заключение докладчик 
сказал, что проект плана 
экономического и социаль
ного развития РСФ СР на 
1985 год напряженный, но 
реальный. Он обеспечивает
ся необходимыми производ
ственными мощ ностями, ма
териальными и трудовыми 
ресурсами. Трудящ иеся Р ос
сийской Федерации активно 
включаются в соци ал и сти -, 
ческое соревнование за осу
ществление заданий Госу
дарственного плана и сдела
ю т все необходимое, чтобы 
выполнить и  перевыполнить 
план 1985 года и успеш но 
заверш ить одиннадцатую 
пятилетку.

С докладом о Государст
венном бю дж ете РСФ СР на 
1985 год и об исполнении 
Государственного бюдж ета 
РСФ СР за 1983 год выступил 
министр фиканссш РСФ СР 
депутат А . А . Бобровников.

Он сообщил, что на рас
смотрение и утверждение 
Верховного Совета РСФ СР 
вносится Государственный 
бю дж ет Российской Ф еде
рации на 1985 год по дохо 
дам и расходам в сумме 
96 миллиардов 434 миллиона 
рублей, с ростом  на 3,8 про
цента.

Бюдж ет республики на 
заверш ающ ий год пятилет
ки составлен в соответствии 
с Государственным бю дж е
том СССР на 1985 год, ут 
вержденным недавно состо
явш ейся сессией Верховного 
Совета С (Х Р , планом эконо
мического и социального раз
вития РСФСР, и обеспечива 
ет финансовыми ресурсами 
дальнейший подъем эконо
мики, науки, культуры и по
выш ение уровня жизни на
рода.

Доходы  Государственного 
бюдж ета РСФ СР определе
ны на основе дальнейшего 
роста накоплений социали
стического хозяйства. П о
ступления средств от госу
дарственных и кооператив
ных предприятий в Госу
дарственный бюдж ет РСФ СР 
предусматриваются в сумме 
86,3 миллиарда рублей и 
составляют почти 90 про
центов всех доходов бю дж е
та республики.

П оступления налога с  обо
рота на территории респуб
лики планируются в сумме 
64,2 миллиарда рублей, из 
них в доходы  бюдж ета 
РСФ СР будет отчислено 39,8 
миллиарда рублей.

На основе намечаемых мер 
по дальнейшей интенсифи
кации экономики прибыль в 
отраслях народного хозяйст
ва РСФ СР в 1985 году увели
чится по сравнению с теку
щим годом на 11,5 процента 
и составит 35 миллиардов 
рублей. Почти половина 
прибыли оставляется в  рас
поряжении предприятий и 
хозяйственных организаций 
на дальнейшее укрепление 
их производственной базы  и 
образование фондов эконо
мического стимулирования.

Общий объем расходов Го
сударственного бюдж ета 
РСФ СР на 1985 год опреде
лен в сумме 96 миллиардов 
434 миллиона рублей. На фи
нансирование народного х о 
зяйства республики направ
ляется 51,5 миллиарда руб
лей, а с учетом собственных 
средств предприятий —  бо 
лее 88 миллиардов рублей.

На осущ ествление Продо
вольственной программы, 
дальнейшее развитие мелио
рации И всего агропромыш 
ленного комплекса респуб
лики в 1985 году выделяется 
в целом 46,4 миллиарда руб
лей, в том числе из бюдж ета 
— 27,4 миллиарда рублей. 
На развитие сельского х о 
зяйства, являющ егося веду
щим звеном в агропромьпп- 
ленном комплексе, преду
сматривается направить 35,8 
миллиарда рублей.

Ещ е в ноябре, начиная с  третьей де
кады, леспром хоз стал вы возить в сут
ки столько древесины, сколько плани
ровалось декабрьским графиком. Боль
ш ие морозы и метели в первы х числах 
декабря сбили с темпа. Но мы  бы стро 
расчистили дороги. Совместно с партко
мом провели оперативное совещание, 
наши специалисты выехали в трудовые 
коллективы, чтобы  принять з^астие в 
проведении «дня лесозаготовителя». За-, 
дача одна —  бы стрее выйти на график. 
Людей и техники у  нас достаточно. С

учетом ньшешней зимы  на 15 дней 
раньше направили в лесосеки нужное 
количество огребщ иков снега в  помощ ь 
вальщикам.

По трелевке м ы  выдерживаем план с 
начала года, а вот по вы возке 6 ты сяч 
кубометров долга. Его нуж но погасить. 
В декабре по плану подтрелюем 32 
тысячи кубометров и 33 ты сячи вы ве
зем.

Б. АВЕРИН, 
директор Ергайского леспромхоза.

Кривошеинский район.

бот ПО техническому пере- опережающими темпами бу- (Окончание на 3-й стр.)

Сайга

Н А СНИАШЕ; бригадир Н. Н. Селиверстов.
Ф ото Н. Потапова.

Т ехнику
на деляны

Сейчас у  нас на тре
левке занято 13 тракто
ров, но, чтобы  обеспечить 
ритмичную работу в пер
вом  квартале, их надо 
больше. Объединение 
«Томлеспром» помогло 
леспром хозу — мы  полу
чаем и новые механиз
мы, и из капитального 
ремонта. Это даст возм о
ж ность вместо 700 кубо
метров трелевать в сутки 
по 1.100.

Люди готовы к  этому. 
М ы  рассчитываем, что 
коллектив во главе с 
бригадиром А . В. Ворож 
цовым будет трелевать 
для вывозки по УЖ Д по 
400 кубометров. Бригада 
В. Н. Устинова на базе 
агрегатной техники см о
ж ет заготавливать не 
меньш е 300 кубометров. 
Дружный коллектив и у 
Н. Н. Селиверстова, кото
рый подписал обращ ение 
передовиков лесной про
мыш ленности области. 
Это обращение обсуж де
но на партийном собра
нии, во в сех  бригадах. 
Определены задачи.

В. КУРАСОВ. 
главный инженер Сай- 
гииского леспромхоза. 
Верхнекетский район.

Асино Дополнительные звенья
Обращение передовиков лесной про

мышленности нашей области мы обсу 
дили во всех бригадах и  транспортном 
комплексе. На заседании парткома под
вели результаты за ноябрь, определили 
задачи на зиму. В декабре нам надо 
стрелевать 24 тысячи кубометров, в ы 
везти 30 ты сяч (в два раза больше, чем 
в ноябре). Эта задача реальная; в запасе 
У нас леж ит 52 тысячи кубометров, в 
леспромхоз прибыл дополнительный
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лесовозный транспорт.
Какие мы приняли меры? Ш естое 

звено начало действовать в Копыловке, 
добавилось одно на М итрофановском 
лесопункте. Сегодня восемь звеньев со 
средоточено на М итрофановской УЖД. 
Здесь в декабре 10 ты сяч кубометров 
мы вывезем по рельсам, остальные ав
тотранспортом в Каракозово.

М. ВЛАДИМИРОВ.
Асиновокий леспромхоз.
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1 3  Д Е К А Б Р Я - О Ч Е Р Е Д Н О Й

Е Д И Н Ы Й  П О Л И Т Д Е Н Ь
Он проводится по теме: «О задачах трудовых коллективов 

области по достойному завершению пятилетки, ускорению 
интенсификации экономики в свете указаний и выводов, из
ложенных в речи Генерального секретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верховного Совета СССР товарища К. У. 
Черненко на заседании Политбюро ЦК КПСС и в материалах 
II сессии Верховного Совета СССР».
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МУЗЫКА СВЕРШЕНИЙ И ПОБЕД
О Т К Р Ы Л С Я  V  С Ъ Е З Д  К О М П О З И Т О Р О В  Р С Ф С Р

Ш ирочайшей признатель
ностью и лю бовью  народа 
пользуется в нашей стране 
музыкальное искусство. В о
площая в себе духовное 
богатство новой, социалисти
ческой цивилизации, оно 
полноправно вош ло в жизнь 
советского общества, в Оыт 
каждой семьи, каж дого че
ловека.

С чувством вы сокой от
ветственности перед време
нем и народом за свой труд, 
вдохновленные постоянной 
заботой партии о творческой 
интеллигенции, собрались в 
М оскве делегаты V  съезда 
композиторов Российской 
Федерации, Он открылся

4 декабря в Большом зале 
Дома Советов РСФ СР. Съезд 
подведет итоги деятельности 
за минувш ую пятилетку, 
наметит пути дальнейшего 
подъема музыкальной куль
туры  респ^ ли ки .

В работе съезда принима
ю т участие товарищ и В. И. 
Воротников, П. Н. Демичев, 
представители партийных, 
советских, проф сою зны х ор
ганизаций, творческих сою 
зов, трудовы х коллективов.

С воодушевлением бы л 
избран почетный президиум 
в составе П олитбюро ЦК 
КПСС во главе с товарищ ем 
К. У. Черненко.

С отчетны м докладом 
правления Союза компози- 

■ торов РСФ СР выступил его 
председатель Р. К. Щедрин.

На съезде выступил заме
ститель Председателя Совета 
М инистров РСФ СР Е. М. 
Чехарин. П о поручению 
Президиума Верховного Со
вета и Совета М инистров 
РСФ СР он сердечно привет
ствовал посланцев многона
ционального музыкального 
искусства Российской Феде
рации, пожелал успехов в  
работе съезда, новых свер
шений во имя нашей вели
кой Родины.

Съезд продолжает работу.
(ТАСС).
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Партийная жизнь: коммунист на ударной стройке

П Р Е О Б Р А З У Ю Щ И Е  З Е М Л Ю
х о з я й с т в еВ

^ у д р я ш о в ё

в его крупных руках паяльник 
кажется игрушечным. Кудряшов 
цепляет им горячие капли олова, и 
они ловко садятся на бок бензоба
ка. Владимир Леонидович, до
вольный тем, что так удачно 
смастерил заплатку, хлопает бен
зобак пятерней и шутливо гово
рит: «Еще послужишь, дружок».

Кудряшова в Кривошеинской 
ПМК знает каждый. Десять лет 
он слесарем в ремонтно-механи
ческой мастерской. «Умелец», — 
говорят люди, вкладывая в это 
слово тот высокий смысл, кото
рым народная молва награждает 
мастеров. Почти на всех металло
режущих станках с успехом рабо
тает Владимир Леонидович. Мо
жет выполнять заказы, требую
щие высокоточной обработки. Вот 
недавно изготовил он шпильки к 
головкам цилиндра — одна к' од
ной.

Когда надо, Кудряшов не вый
дет из мастерской, пока не сдела
ет дело. Нынче в распутицу очень 
часто у машин мелиораторов сти

рались тормозные колодки. Чтобы 
не задерживать технику на ре
монте, оставался* он в мастерской 
и после смены.

Сегодня у Кудряшова ответст
веннейшая работа. Стоят на при
коле два мощньк бульдозера 
«С-130» и экскаватор. А они, ох, 
как нужны сейчас в совхозе «Бе- 
лостокский», где коллектив ПМК 
ведет подготовку торфяного место
рождения.

Никогда не думал Кудряшов, 
что попадет в Сибирь, да еще и 
на мелиорацию. Родился и вырос 
он в Челябинской области. Там, 
наверное, и до сих пор бы оста
вался. Но родители жены не мог
ли уже обходиться без помощи. 
Так семья сорвалась с насиженно
го места и приехала в Кривошеи- 
но.

Другой судьбы Владимир Лео
нидович и не хотел бы. Столько 
связано с этой землей. Здесь он 
нашел друзей. Здесь большая 
семья Кудряшовых получила 
трехкомнатную квартиру. Здесь 
коммунисты приняли его в свои 
ряды. И не ошиблись, нашли в 
нем бойца. Не один год Кудряшов 
возглгюляет группу народного 
контроля. Работа народных конт
ролеров — налицо. Их заслуга —

что навели порядок на складе 
ГСМ, где бензин раньше мерили 
ведрами. Сейчас же установили 
бензоколонку.

Приметен Кудряшов в деле.
Н. ГОМОЛА, 

главный инженер ПМК-10.

П р о п а г а н д и с т

Когда мы встретились с Алек
сандром Алексеевичем Батури
ным, я сразу же узнал его, хотя 
раньше и не виделись. Живы бы
ли описания людей, с которыми 
говорил о нем. Да и фотография 
помогла, ее внимательно рассмот
рел на Доске почета в Бакчар- 
ском райкоме партии.

Говорили' долго; о работе, об 
учебе, о прошлом, о настоящем. 
Более пяти лет нгюад по рекомен
дации райкома партии он стал 
пропагандистом в ПМК-9. Выбор 
райкома был не случаен.

В 1950 году молодой коммунист 
Александр Батурин, окончив в 
Томске университет марксизма- 
ленинизма, начал свою пропаган
дистскую деятельность. Вел по
литэкономию, курс историй * пар
тии. В начале семидесятых при
шел Александр Алексеевич рабо

тать в ПМК экономистом, по-пре
жнему оставаясь лектором в дру
гих организациях райцентра...

Когда Батурин ушел на заслу
женный отдых, дома не сиделось, 
и он продолжил работу в ПМК. 
Тогда райком партии и предло
жил ему стать пропагандистом у 
мелиораторов.

На первое занятие те шли не
охотно, зато уходили возбужден
ные. Знание пропагандистом сего
дняшней обстановки в мире, уме
лое построение занятий — все это 
нравилось. Нынче Александр 
Алексеевич ведет в ПМК двухго
дичный курс Истории КПСС. Ка
ждое занятие открывается обсуж
дением текущих политических 
событий, затем приступают непо
средственно к теме. Слушатели 
изучают первоисточники: статьи
Маркса, Энгельса, Ленина, ищут 
подтверждение историческим со
бытиям в художественной литера
туре, спорят по злободневным и 
острым проблемам.

— На занятиях очень интерес
но, — сказал мне рабочий А^Е. 
Мясников.

Что может быть вьипе такой 
оценки работы пропагандиста?

И. ВЛАДИМИРОВ.

П р и т я ж е м н е  

д о р о г и

Редкий случай, когда вы заста
нете Петра Афанасьевича Сасько- 
ва в Гараже. Его «КрАЗ» колесит 
по всей области. Сегодня машина 
доставила бригаду мелиораторов, 
их буровой станок в Колпашево, 
завтра мчится уже в Пудино.

— Если бы меня попросили 
дать коммунисту Саськову крат
кую характеристику, — говорит 
секретарь партийной организации 
автообъединения «Союзтомскме- 
лиосуройтранс» Г. Тимошенко, — 
я бы сказал гак: для него «надо» 
— превыше всего.

Со дня основания объединения 
работает П. А. Саськов здесь. В 
составе ПМК-2 он строил совхоз 
«Чернореченский», возводил дру
гие очень важные объекты.

Несмотря на занятость на про
изводстве, Саськов ведет большую 
общественную работу. Он йлен 
Ленинского райкома партии.

В. МИХАЙЛИН,
начальник автообъединения
«Союэтомскмелиостройтранс».

' 1

Уроки страды

Й Р О ТИ В О Р ЕШ  
Й О Д Р Я Д Й

Затянувшейся и- невиданно трудной для'земледельцев 
весной этого года довелось побывать в Цыгановском от
делении колхоза «Сибиряк» на севе. Несмотря на холод, 
споро, напористо работали механизаторы. Не было за
метно никаких следов уныния и растерянности на лицах. 
Тогда, конечно, никто и не предполагал, что такой же 
трудной выпадет к осень. Немногие выдержали суровый 
экзамен природы. А цыгановские хлеборобы ни колоска 
не оставили под снегом, спасли весь хлеб. Бригадир 
мехотряда В. А. Герасимов считает, что нынешняя вес
на и осень дали поучительный урок.

В полеводстве, как и 
везде, многое решают орга
низация труда, настрой 
коллектива. Наша бригада— 
25 механизаторов и 5 чело
век обслуживающего персо
нала — работает по методу 
коллективного подряда. Об 
этом и хочу поговорить.

До нынешнего года по 
примеру колхоза имени Ки
рова на базе отделения мы 
создали два звена. Успехи 
превзошли все ожидания. 
Сразу, резко повысилась за
интересованность людей, а 
следовательно, возросла про
изводительность труда. Поч- 
"и не приходилось говорить 
о дисциплине. Но, с другой 
стороны, когда начали счи
тать, то выяснили, что су
щественно возросла и себе
стоимость продукции. Про
анализировали и убедились, 
что в этом ничего странного 
нет. Ведь каждому звену 
потребовался свой набор 
сельскохозяйственной техни
ки. Возникали трудности и 
в организации ремонта во 
время страды. Например, 
сварочный агрегат один, и 
случалось, что его. ждали 
сразу в нескольких местах. 
Да И поля нельзя было Од
новременно засевать или 
убирать: там земля не подо
шла для сева, там хлеб сто
ит еще зеленый. Одни- рабо
тают, а вторые томятся вы
нужденным бездельем.

Тогда и возникла идея — 
сделать едйную хозрасчет
ную бригаду, этим самым 
снять многие вопросы уп
равления и организации тру
да. тем более что подряд 
понравился механизаторам. 
И вот чисто механически 
перенесли прежнюю модель 
в новые условия. Теперь 
можно сказать: обожглись. 
А внешне все обстояло хо
рошо. Урожай взяли даже 
больше прошлогоднего — 
по 22 центнера зерна с гек
тара. Припасли для общест
венного скота кормов в до
статке.

Но никто из посторонних 
не видел, что внутри объ
единенного коллектива за
кипали страсти. Вдруг вы
яснилось, что вместо того, 
чтобы усилить контроль и 
управление, мы потеряли и 

• то, и другое. Меня попросту 
не стало хватать на все. Мы 
столкнулись с такими явле
ниями, как недоверие друг 
к другу, неуживчивость. 
Бригадный подряд вопреки 
ожиданиям. не приблизил 
нерасторопных механизато
ров к передовикам,̂  потому 
что труд оказался обезли
ченным. Ведь мы простав

ляли в учетной ведомости 
только, являлся ли человек 
на работу. Надеялись, что 
человек, прочувствовав свою 
ответственность за конеч
ный результат, будет тру
диться добросовестно. Одна
ко лодыри быстро смекнули, 
что гарантированное поме
сячное авансирование в раз
мере 150 рублей вполне обе
спечивает пропитание. И се
ли на шею таким тружени
кам, как кавалер ордена Ле
нина В. К. Дроздов, М. И.' 
Антонов, Н. Н. Кудичегев, 
А. О. Ланкевич, А. П. Цы
ганков, А. А. Ширянов, и 
другим.

Встал вопрос: как - огра
дить интересы передовиков, 
заставить ленивых рабо
тать? И вот какое решение 
напрашивается. Почему мы 
должны выводить «восьмер
ку» тому, кто работает впол. 
силы? Пусть он сперва еще 
отработает свой аванс. Не
обходимо ежемесячное аван
сирование привести в соот
ветствие с нормой выработ
ки механизатора. Вспахал 
7 гектаров земли — получай 
свои 5 рублей 60 копеек. По
ловину сделал — вот тебе 
половина аванса. Но аванс 
не должен быть больше 150 
рублей. А потом уже по од
ним авансам будет видно, 
какой КТУ проставлять че
ловеку.

От прогулов мы людей 
отучили. Еще бы! За один 
прогул можем снять 25 про
центов конечного вознагра
ждения. А один . процент 
тянет примерно на трид
цать рублей. Так что при 
возврате к нормированию 
труда в системе бригадно
го подряда, надеюсь, мы по
высим и ответственность 
каждого механизатора. Без
дельников не будет. Однако 
на собственном примере 
убедились, что внедрение 
бригадного подряда — дело 
не простое.

Сейчас бригада занята ре
монтом техники. У нас нет 
своей мехмастерской, поэто
му восст£1навливать маши
ны приходится в тесном га
раже.

Мыслями живем о буду
щем урожае. Напахали всю 
зябь, запасли семена перво
го и второго, классов. Так 
что надежды имеем добрые. 
Подкрепляем их делами, 
извлекая пользу из уроков, 
которые преподнесла стра
да.

В. ГЕРАСИМОВ, 
бригадир Цыгановской 
иехбригады колхоза «Си

биряк».
З ы рянский  район.

С Т Р О Г О  по Г Р А Ф И К У
•

Успешно выполняется в Первомайском районе комп
лексный план по обслуживанию яшвотноводов. Строго 
по графику выезжают на фермы работники бытового об
служивания, торговли, медицины. Ни одного срыва не 
было в работе врачей. Животноводы имеют возможность 
проконсультироваться, получить помощь у специалистов 
разного профиля. Особенно много забот у стоматологов 
В. Н. Лагутга10й, В. И. Кулаковской, терапевта Т. А. Га
либиной.

Гостеприимно встречают доярки и скотники районный 
агитпоезд. В его составе политинформатор, концертная 
бригада. Хорошие концертные программы подготовили 
для животноводов участники художественной самодея
тельности  ̂Уйдановского Дома культуры колхоза «Рас
свет». Сейчас коллектив, побывавший во всех отделени
ях своего хозяйства, готовится к обслуживанию соревну
ющихся ферм колхоза «Искра».

Что отличает рабочий 
почери хинетроевцее? 
Высокое качество. ХорО' 
шие темпы. И — что не 
менее важно — комп
лексность работ. Строи
тели этого управления 
не привыкли действовать 
вслепую, «по воле воли».

Сегодня на Вороник- 
сном комплексе, который 
возводит СМУ-7 «Хим- 
строя», готовятся и сда
че основные производст
венные корпуса. Их ввод 
— в буду|цен году. Учи
тывая ’ высокую степень 
готовности этих объек
тов, строители смогли 
сконцентрировать основ
ные силы на сооруже
нии жилых домов. Это 
позволит совхозу «Кор
ниловский» заблаговре
менно укомплектовать 
штаты будущего комп
лекса, а значит, и при
близить сроки освоения 
производственных мощ
ностей.

НА СНИМКЕ Е. Лиси
цына: монтажник Влади
мир Загороднев. Ом тру
дится в передовой бри
гаде Виктора Сорочин
ского. Этот коллектив 
строит сейчас добротные 
сельские дома, каждый 
из которых имеет по
дворье со всеми необхо
димыми крестьянину 
сооружениями.

Час контроля
В Каргасокском райко

ме КПСС состоялся «час 
контроля». На нем был 
заслзпшан вопрос о вы
полнении постановления 
бюро райкома «О руко
водстве парткома Карга- 
сокского лесопромышлен
ного комбината работой 
ведомственных и профсо
юзных домов культуры». 
Принят ряд мер по улуч
шению работы учрежде
ний культуры района.

Затем состоялся семи
нар директоре» домов 
культуры, на котором его 
участники обсудили, как 
лучше подготовиться к 
40-летию Победы, позна
комились с опытом рабо
ты Дома культуры лесо- 
промьппленного комби
ната.

Основная специальность Андрея Денисовича Бактиа— 
сварщик контактной сварки.^ четырн4 “ а№ л е Г ^
завода А м оей 'лр^”"  Томского ида“рументального 

*  Денисович освоил дополнительные, смеж- 
” “*‘*”*’ Центровщика. правиль- 

"  словами, сегодня, если понадобится произ
водству, он может встать за любой станок, который есть 
в цехе, и везде трудиться так же хорошо, как и на 
новном своем рабочем месте. *  на ос

Такими же неуемными характерами отличаются ж 
работе и его товарищи — обрубщик Виктор Антонович 
Кольцов и сварщик Анатолий Андреевич Жохов. Они 
тоже рабочие-универсалы. Владеют многими смежны
ми специальностями. Это во многом и помогло всем тро
им опередить время: выполнен план одиннадцатой пяти
летки. На рабочем календаре — 1988 год.

НА СНШШСБ: ударники коммунистического труда В. А. 
КОЛЬЦОВ, А. А. Жохов и их товарищ по труду член цех
кома, депутат Кировского Совета А. Д. Бакун.

Фото Н. Потапова.

Кто в доме хозяин?
— Нет, вы посмотрите: шесть лет дом простоял и уже 

развалюха!
— А строителям лишь бы сдать, а дальше хоть трава 

не расти...
Такое мнение о строителях приходится слышать ча

сто. Каждому не объяснишь, да жильцу и ни к чему раз
бираться, кто же виноват на самом деле.
Так вот: крупнопанельный 

дом может стать не пригод
ным для жилья гбраздо 
раньше. Даже в том случае, 
если строители сделали все 
на «отлично». Дома, которые 
сооружает ДСК, более «неж
ные», более чувствительные 
к временным и погодным 
разрушителям. Не говоря о 
штормах и смерчах, даже 
смена зимы и лета проходит 
нелегко. Зимой панель, в со
ответствии с физическими 
законами сжимается, а ле
том расширяется. Один год 
— и затрещали стыки пане
лей.

Не думайте, что это стрем
ление строителя снять с 
себя ответственность. Вот у 
меня в руках «Технические 
указания по организации 
профилактического текущего 
ремонта жилых кругшопа- 
нельных зданий». Составле
ны они, кстати, не строите
лями, а Министерством жи- 
лищно -  коммунального хо
зяйства РСФСР. И, как 
сказано во' введении, «обя
зательны для применения 
руководством всех жилищ
но-эксплуатационных орга-

Союз науки 
и труда:
внедряется АСУ

нйзаций, в ведении которых 
находятся крупнопанельные 
здания».

А спросите * работников 
ЖЭУ: многие ли из них 
знакомы с этой книгой? По- 
моему, для большинства это 
открытие. Схема ответствен
ности за наши объекты та
кая: до подписания акта
госкомиссией — полностью 
наша, затем, во время двух
летнего гарантийного срока, 
мы делим ее с ЖЭУ, а в 
дальнейшем ЖЭУ несет ее 
единолично.

Но это в идеале. А на де
ле нам приходится ремонти
ровать дома, сданные и 
шесть, и восемь лет назад.

ХОЗЯЕВА ИЛИ...
Наш автобус останавлива

ется у дома № 61 по улице 
Войкова. Гарантийный срок 
еще не кончился, и на кон
троле мы держали около 20 
квартир. Сейчас осталась 
только одна на первом эта
же — жалуются жильцы на 
холод в одной из комнат. А 
стена в этой комнате общая 
с мусоросборной камерой. 
Дверь в камеру должна 
быть закрыта, а в ней са

мой должен работать обогре
вательный прибор. Но ЖЭУ-2 
считает, что тратить на му
сор д1>агоценное тепло про
сто глупо, и прибор этот не 
подключает. И не только в 
этом доме. Мусоросборные 
камеры почти везде откры
ты, и отопители в них не 
работают. А раз так — по 
крайней мере в одной квар
тире блок-секции всегда бу
дет холодно.

Поднимемся на этаж 
— вот еще одна причи
на замерзания: на пло
щадке выбиты стекла. А 
если поднимемся на девя
тый этаж, то обнаружим еще 
один источник холода — от
крытый люк. Закрыть его 
нельзя — нет крышки. Ма
ло того, что теряется тепло, 
такое ведь недопустимо с 
точки зрения пожарной без
опасности. В случае пожара 
весь подъезд превратится в 
большую печку с отличной 
тягой.

А вот виновница протека
ния — ледяная затычка лив
невой канализации. Но еще 
хорошо, если только ледя
ная. Часто канализация за
бита мусором из-за того, что 
крышу регулярно не чистят.

Нам приходится иметь де
ло со многими ЖЭУ. Но 
взаимодействие налажено 
только с ЖЭУ-1. Другие 
предпочитают общаться с

нами через общественные 
организации и контролирую
щие органы. Вот что говорит 
старший инженер ЖЭУ-1 
В. Тарасова:

— О правильном профи
лактическом ремонте пока и 
речи быть не может. Во- 
первых, с техническими 
указаниями мы не знакомы, 
а во-вторых, сил у нас на 
это не хватает. Вот провели 
ремонт кровли, так для нас 
это событие...

...ГОСТИ?
Дом по улице К. Ильмера, 

21. В одном из подъездов не 
закрывается дверь. Жильцы 
недовольны — в подъезде 
холодно. Но как они выра
жают свое недовольство? 
Инициативная группа напи
сала жалобу во все местные 
средства массовой информа
ции, аккуратно перепечатала 
ее на машинке, обошла все 
квартиры, собрала подписи. 
А дел всего-то — взять ку
сок пружины или резиново
го шнура и приколотить его 
к двери. Нет, лучше угро
бить массу времени и сил 
и написать жалобу.

— Если бы у нас ЖЭУ не 
было, все делали бы сами,— 
сказал один из ее состави
телей.

Так и подагчается. Прежде 
чем что-то сделать, надо хо
рошо посмотреть, а нельзя 
ли на кого-нибудь эту рабо

ту спихнуть. Жильцы — на 
ЖЭУ, ЖЭУ—на строителей. 
Как будто заставить проще, 
чем сделать самому.

Конечно, в том, что сло
жилась такая система, есть 
и вина строителей. Практи
чески каждый дом мы сда
ем с недоделками. Начинаем 
их исправлять и поневоле 
входим в ремонт. Сами при
учили работников комму
нального хозяйства к при
сутствию строителей на уже 
заселенных домах. А они 
привыкли и научились этим 
пользоваться. Число квар
тир, которые мы держим на 
контроле, растет, как снеж
ный ком. Взять прошлый 
год. На 10 сентября — 142 
квартиры, на 25 октября — 
106, на 16 ноября — 88,  на 
28 ноября — 148! Все начи
нается сначала. У нас уже 
есть для этого штатная еди
ница среди инженерно-тех
нического персонала, много 
.рабочих рук отвлекается с 
основного нашего производ
ства. Ек:ли так пойдет даль
ше, то придется при комби
нате создавать специальное 
ремонтное управление, а по
том и весь ДСК переклю
чать на подобные работы. 
Допустимо ли это сейчас, 
при таком дефиците жилой 
площади? Если нет, то пора 
заставить работников жи- 
лищно-коммунальньпс орга
низаций заниматься именно 
своими делами.

А. МОХОВ, 
заместитель главного ин
женера домостроитель- 

аого комбината.

Газета выступила.
Что сделано!

« Б Р И  Г А Д И Р 
П Р О  С И Т 
П О М О  Щ И »

Критика, высказанная в 
адрес треста «Спецстройме- 
ханизацня», справедлива. 
Главный инженер треста 
В. И. Мелешко и главный 
инженер управления меха
низации № 1 Е. Е. Данилов 
ослабили внимание к комп* 
лексным подрядным брига
дам, работающим на пере, 
возке грунта.

Руководство территориаль
ного управления строитель
ства указало главным инже
нерам’ треста и управлеИия 
на необходимость устранить 
недостатки в использовании 
автотранспорта. Производст
венному отделу управления 
строительства поручено ка
ждый месяц составлять кар
ту завоза грунта. Трест 
«Спецстроймеханиэация» и 
объединение «Томскстрой- 
транс» должны обеспечить 
условия для того, чтобы с 
будущего года работа по вы
емке и вывозке грунта .про- 
изводи.тись только по мето
ду бригадного подряда.

А. ГРУЗДЕНКО, 
заместитель начальника 
территориального управ

ления строительства.

ЦЕХИ ПРИДЕТ „СИГМА 1 C

Есть безошибочный признак, по которому можно су
дить, насколько деятельность того или иного подразде
ления важна для производства в целом. Если с руково
дителей подразделения начинают спрашивать столь же 
строго, как с основных цехов, значит, без услуг его уже 
обойтись невозможно. Именно такое отношение сейчас 
сложилось в объединении «Контур» к отделу ACV. Элект
ронно-вычислительные машины помогают управлять ма
териально-техническим снабжением, технико-экономиче
ским планированием, технической подготовкой производ
ства. Без АСУ невозможно теперь вести бухгалтерский 
учет, работу с кадрами, управлять качеством продукции.

ЕСЛИ отдел АСУ задер
жит на несколько дней 
отчет о движении ком

плектующих и материалов 
на складах объединения (он 
делается пока ежедекадно), 
то начальник отдела матери
ально-технического снабже
ния Владимир Васильевич 
Панихин совершенно спра
ведливо возмутится: такая 
задержка создает трудности 
в обеспечении цехов всем не
обходимым.

Роль АСУ тем более воз
растает, что повысились тре
бования к качеству продук
ции, выполнению планов до
говорных поставок. А со сле
дующего го7(а наше объеди
нение переходит на работу в 
условиях экономического эк
сперимента, и потребуется 
сделать систему управления

производством еще более 
гибкой и эффективной.

Сейчас отдел АСУ объеди
нения насчитывает в своем 
составе 120 человек. Пример
но половина этого количест
ва трудится в информацион
но-вычислительном центре, 
остальные занимаются раз
витием и обслуживанием 
АСУ технологическими про
цессами (АСУ ТП) и систем 
автоматизированного проек. 
тирования (САПР). Донедав. 
него времени три подразде
ления — ИВЦ, АСУ ТП и 
САПР подчинялись разным 
службам. Это создавало тру
дности в планировании рабо. 
ты, использовании средств 
вычислительной техники. 
Сейчас после создания еди
ного отдела многие проблемы 
решены. Координирует и кон.

тролирует деятельность от
дела заместитель генераль
ного директора объединения 
Б. К. Сусленко.

Материальная база отдела 
АСУ — две электронно-вы
числительные машины
«ЕС-ЮЗЗ», несколько ми
ни-ЭВМ «СМ-4», микро
эвм «Электроника-бО». Тех
ника эта работает довольно 
надежно. Но потребности в 
вычислительных мощностях 
растут. Поэтому мы заплани
ровали приобретение более 
мощной машины «ЕС-1045», 
дополнительное количество 
мини-ЭВМ, дисплеев. Кстати 
сказать, наш ИВЦ помогает 
решать ряд задач для Том
ского кардиоцентра, причем 
это делается бесплатно, в по
рядке шефства.

Основная задача отдела 
АСУ на следующую пяти
летку — создание интегриро
ванной системы управления. 
Вычислительная ■' техника 
дойдет до цехов и участков, 
свяжет все звенья производ
ства. Каждый цех будет 
иметь свои базы данных, 
свои вычислительные средст
ва. Цеховые АСУ и АСУ ТП 
будут объединены в единую 
сеть, управляемую с помо
щью мощной ЭВМ. Такая 
система позволит решить ос

новную проблему: автомати
зировать весь технологиче
ский процесс от разработки 
изделия, технологии его из
готовления до отправки по
требителям. В настоящее 
время действуют отдельные 
звенья этой цепочки. И уже 
сейчас экономический эф
фект от использования раз
личных АСУ и систем авто- 
матизщюванного проектиро
вания исчисляется сотнями 
тысяч рублей в год. А в не
далеком будущем он возрас
тет во много раз.
В  СОТРУДНИЧЕСТВЕ с 

новосибирским НИИси- 
стем мы разрабатьгаа- 

ем систему, позволяющую 
ускорить в 8—10 раз созда
ние новых технологий про
изводства устройств число
вого программного управле
ния на базе мини-ЭВМ. С 
вычислительным центром 
Сибирского отделейия АН 
СССР мы заключили договор 
о внедрении в цехах АСУ 
«Сигма», которая прошла ап. 
робацию на предприятиях 
Алтайского края и сейчас 
широко распространяется в 
нашей стране. АСУ «Сигма» 
будет использоваться в це
хах №№ 1 и 15 уже в сле
дующем году.

Очень активно начали го
товиться к приходу «Сигмы» 
в первом цехе. Начальник 
цеха Валерий Владимирович 
Волков является горячим 
сторонником АСУ. И уже 
начала ощущаться польза от 
пока еще не существующей 
автоматизированной системы 
управления. Дело в том, что 
сама подготовка к ее созда
нию требует кардинального 
улучшения учета, совершен
ствования экономической ра. 
боты. При этом выявляется 
масса резервов производства.

Надо сказать, что до, сих 
пор̂  нам . мешает своеобраз
ный психологический барь
ер, существующий у ряда 
линейных руководителей. От
дел АСУ внедряет свои раз
работки, а все остальные си
дят и смотрят, что получит
ся. Постепенно это отноше
ние начинает меняться. Це
хи и отделы поняли, что без 
их активного участия отда
ча от АСУ будет невелика. 
Система «Сигма» тем и хо
роша, что она заставляет це
ховые службы самим решать 
многие проблемы, которые, 
замечу, неспециалистам да
же трудно сформулировать. 
Ведь никто, кроме начальни- 
ков цехов, технологов, не 
разбирается лучше в тонкос

тях организации труда и 
технологического процесса.

В распоряжении отдела 
АСУ сейчас много современ
ной сложной и дорогостоя
щей техники, а в будущей 
пятилетке станет еще боль
ше. И коллектив отдела 
стремится максимально аф
фективно ее использовать в 
интересах всего объединения. 
Хотя мы и ощущаем труд
ности с кадрами, все же ос
новное ядро коллектива у 
нас составляют добросовест
ные и квалифицированные 
специалисты. Это програм
мисты А. Г. орлов, В. А. 
Щербанов и Г. Н. Рыбина, 
инженер-электроник А. С. 
Пожидаев. Отлично трудятся 
оператор О. И. Загородина, 
начальник ЭВМ В. Ф. Ов
сянников, старший инженер 
С. С. Хлопко и многие дру
гие. Большинство наших ра
ботников систематически по
вышают квалификацию на 
различных курсах, занима- 
коч:я самообразованием.

такими людьми любые 
цели достижимы. Ведь, не
смотря на все совершенство 
современной техники, успейс 
дела решают именно они.

А. ШЕМВЕРКО, 
начальник отдела АСУ 

ебъедименмя «Контур».
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Be дек*^я 1984 года : КРАСНОЕ ЗНАМЯ

ВСЕ ДЛЯ БЛАГА ЧЕЛОВЕКА
(Окончание. Начало 

на 1 -й стр.)
В 1685 году на финансиро

вание государственных капи
тальных вложений преду
смотрено направить из бюд
жета 14 миллиардов рублей. 

Капитальные вложения, 
сказал далее докладчик, яа- 
правляются преяоде всего на 
строительство предприятий, 
определяющих те:о1ИЧ«я«ий 
прогресс соответствующих 
отраслей, на техническое пе
ревооружение и реконструк
цию действующих предпри
ятий, значительные средства 
выделяются на строительст
во жилья и объектов соци

ально-культурного наэначе' 
>ния.

В постоянной заботе о лю
дях, в создании надлежа
щих условий для их быта 
партия видит серьезную ос
нову прюиаводственных ус
пехов. В 1985 году на разви
тие предприятий и органи
заций жилищно-коммуналь
ного хозяйства, ■ бытового 
обслуживания населения и 
связи выделяется 9,3 милли
арда рублей.

В осуществлении задачи 
неуклонного повьпыения 
уровня жизни советских лю
дей большая :роль принадле
жит торговле. На развитие 
госдгдарствеиной и коопера-

Т1ШНОЙ торговли решублики 
в 1985 году направляется 4 
миллиарда рублей.

В соответствии с намечен
ной партией программой по
вышения жизненного уровня 
советских людей в 1985 году 
из бюджета республики на
правляется 42 миллиарда 
рублей на развитие народ
ного образования, культуры, 
здравоохранения и социаль
ного обеспечения.

Докледчик представил на 
утверждение Верховного Со
вета РСФСР отчет об испол
нении Государственного бюд
жета РСФСР за 1983 год по 
доходам в сумме 95 милли
ардов 339,3 миллиона рублей, 
или на 100,3 процента, и по

расходам в сумме 94 милли
арда 317,7 миллиона рублей, 
к ш  на 99,7 процента.

В заключение А. А. Боб
ровников сказал: Трудящие
ся Российской Федерации, 
активно включившись в со
циалистическое соревнова
ние за выполнение и пере
выполнение. заданий и при
нятых обязательств, ознаме
нуют завершающий год 
одиннадцатой пятилетки но- 
вьти высокими достижени
ями и внесут весомый вклад 
во всенародное движение 
Аа достойную встречу оче
редного XXVII съезда 
КПСС.

С содокладом Планово
бюджетной и других посто

янных комиссий Верховного 
Совета РСФСР о Государст
венном плане экономическо
го и социального развития 
РСФСР на 1985 год и о ходе 
вьшолнения Государственно
го плана экономического и 
социально го р а з в и т и я  
РСФСР в 1984 году. Госу
дарственном бюджете РСФСР 
на 1985 год и об исполнении 
Государственного бюджета 
РСФСР за 1983 год выступил 
председатель Планово-бю
джетной комиссии Верхов
ного Совета РСФСР В, С. 
Кузьмичев,

На сессии начались пре
ния по докладам.

в декабря сессия продол
жит работу.

(ТАСС).

> Одна строка в биографии

М А С Т Е Р -
ПЕД АГО Г
Каждый раз, пе1>еступая 

пЬрог училища, Александр 
Михайлович безошибочно оп
ределяет ритм работы, сбои. 
В правом углу на втором 
этаже сльшхен смех, топот 
ног, громкие голоса — кто- 
то из педагогов либо отлу
чился из кабинета, либо за
болел. Надо посмотреть, что 
там произошло.

Главное его занятие — ор
ганизация учебно-производ
ственного t процесса в 
СПТУ-18. 3001р^ят и девчат. 
Одни пришли с аттестатами 
зрелости, О я 1ц быстро осваи
вают теорию! и практику и 
за короткий срок овладева
ют профессией. Те, кто кон
чил восемь классов, должны 
пройти за три года полный 
курс по программе средней 
школы и научиться изготов
лять десятки изделий из 
металла.

К своим подопечным у 
старшего мастера Шакирова 
особое отношение. Он пони
мает, что возраст их недаром 
назьшают «трудным». Уже не 
дети и еще не взрослые. Са
мые неустойчивые и легко 
ранимые характеры.

Что было бы с ним самим, 
не встреть он на своем пу
ти в годы войны, в этом са
мом училище своего первого 
доброго наставника — масте
ра Иосифа Фадеевича Шад
рина. Он подкупил его сво
ей искренней заинтересован
ностью' в судьбе его, тогда 
тринадцатилетнего мальчи- 
ка-сироты, почти отбивше
гося от рук воспитывавшей 
его сестры.

Трудное это было время в 
военную пору 1943 года. Ре
месленникам приходилось не 
только учиться, но и много

работать в цехах. Уставали 
очень. Было голодно и хо
лодно. Сутками не покидал 
завод мастер, всегда старал
ся приободрить каждого, на
ходил аргументы, убеждая в 
необходимости того или ино
го действия. Он вызывал у 
Саши восхищение и жела
ние быть похожим на него.

Это стало решающим при 
выборе профессии, своего 

. места в жизни.
Только три записи в тру

довой книжке А. М. Шаки
рова, но фактически одна 
строка в биографии. В 1943 
году после окончания ремес
ленного училища остался 
там же. приняли на работу 
слесарем в мастерские, в 
1948 году назначен мастером, 
а в 1968 году — старшим ма
стером производственного 
обучения.

Тысячи ребят и девчат 
обучил он за эти годы сво
ему делу. Многие из них ста
ли уже командирами произ
водства, два его ученика ра
ботают в училище мастера
ми.

Каждый день Александру 
Михайловичу приходится ре
шать множество проблем, не 
предусмотренных ни плана
ми, ни программами.

Несколько десятков ребят 
приехали из районов облас
ти. Их поселили в комнаты 
заводских общежитий вмес
те- с рабочими. Кое у кого из 
соседей своя «педагогика», 
традиция «обмыть получку», 
грязь и беспорядок в комна
тах, нередко затяжные пьян
ки. Здесь немало советчиков 
и «доброя^елателей»: чего те
бе тянуть лямку, учиться 
три года? Иди на завод, два-

три месяца — и разряд, а с 
ним хорошие заработки.

Соблазн серьезный. Неко
торые поддаются такой аги
тации, благо в отделах кад
ров предприятий этому не 
препятствуют. Но Шакиров 
знает, что такой опрометчи
вый шаг долгие годы, а по
рою и всю жизнь тормозит 
дальнейший рост человека. 
Ведь современное производ
ство требует от рабочих зна
ний физики, математики, 
умения читать чертежи.

Каждый  ̂пропуск учащим
ся занятий — сигнал ‘небла
гополучия, Не раз и не два 
приходится беседовать с 
ним, убеждать и, как прави
ло, возвращать в свою груп
пу, на свое рабочее место. 
Работа с коллективом учи

лища одна из главных за
дач Александра Михайлови
ча не только как старшего 
мастера, но и как секрета
ря партийного бюро. Не по
мнит он дня, когда можно 
было бы не учиться само
му, не искать ответа на 
многочисленные выдвигае
мые жизнью вопросы в жур
налах, газетах, книгах, у 
опытных людей.

Именно за пытливый ум. 
преданность делу, любовь к 
учащимся Шакирову, пока 
единственному в нашей об
ласти, присвоено звание «За
служенный мастер профтех
образования».

Он награжден орденом 
«Знак Почета».

Часто родные и знакомые

люди спрашивают у Алек
сандра Михайловича, не ус
тал ли он от вечных тревог 
и волнений. Ведь на произ
водстве Ьн мог бы зарабаты
вать гораздо больше. Обыч
но Шакиров в ответ на та
кие вопросы только улыба
ется:

— Трудно. Это так. Но кто, 
если не я?

И самой большой наградой 
для него бывает мысль о 
том, что он еще одного че
ловека поставил на правиль
ный путь, научил честно 
жить и работать.

С. ПОЗДШШОВА.
* • *

НА СНИМКЕ; А. М. Ша
киров.

Фото Н, Потапова.

По следам 
писем Горе луковое

«Мы учимся 8 педагогическом институте, живем в об
щежитии на ул. Герцена, 49, На занятия, подготовку к 
семинарам уходит много времени, поэтому мы редко в9- 
рим обед в комнате, а в основном питаемся в нашей сту
денческой столовой. Готовят там неважно, выбор блюд 
бедный, особенно мало салатов из свежих овощей, зеле
ни. В овощных магазинах залеживается зеленый лук, а 
в нашей столовой салат из зеленого лука — большая ред
кость. А ведь в зеленом луке содержится витамина С в 
5 раз больше, чем в репчатом. Неужели так трудно при
готовить салат из свежего лука?

Ж. ПЕТРОВА, В, РОДИКОВА, И. КРЮЧКОВА,
Е. ХОХЛОВА, студентки ТГПИ».

«В 1976 году Кузовлевскнй тепличный комбинат поста
вил городу первую продукцию. С тех пор свежие овощи 
постоянно на прилавках магазинов даже зимой. В про
шлом году введен в эксплуатацию последний тепличный 
блок. 30 гектаров под стеклом — таковы наши нынеш
ние угодья. Теперь перед комбинатом стоит задача вы
хода на проектн^чо мощность — производить в год 10.000 
тонн овощей, в том числе 600 тонн зеленого лука. Нын
че в теплицах выращено 370 тонн его, но мы не можем 
его продать. А что будет через год?

Комбинат производит 5 тонн зеленого лука в день, а 
город в лучшем случае дает заявку на 2—3 тонны, И мы 
вынуждены отправлять оставшуюся продукцию в Ново
сибирскую и Кемеровскую области. Затрачиваем массу 
горючего. Лук в дороге часто подмерзает, и на месте его 
принимают как некондиционный — по 36 рублей за 
центнер. Затраты на его производство абсолютно не оку
паются. Только в прошлом году убытки составили 291 
тысячу рублей- Большая часть этих денет потеряна при 
реализации продукции.

Новосибирские теплицы в год производят 2.500 тонн зе
леного лука, и такого количества не хватает ползтора- 
мнллиониому городу. Зеленый лзче завозят даже со сто
роны, в частности, из Томска. А в нашем городе, где 
проживает полмиллиона людей, торговые организации и 
общепит не могут реализовать в год 370 тонн зеленого 
лука. Это ведь всего по килограмму на взрослого чело
века!

Предприятия общественного питания лука потребляют 
чрезвычайно мало.

Л. БЕРЕЗИНА,
агроном - технолог совхоза «Кузовлевскнй».

На улице мороз за трид
цать, сугробы, метель. А 
здесь, под стеклом, настоя
щее лето. Сверкающие струи 
воды брызжут на грядки, 
мощные электрические лам
пы согревают растения не 
хуже июльского солнца, лег
кий ветерок, создаваемый 
вентиляторами, колышет яр
ко-зеленые побеги молодого 
лука.

— Вот сейчас бы этот лук 
в магазины да столовые, ми
гом бы разошелся, — мечта
тельно произносит главный 
агроном совхоза «Кузовлев- 
скийх В. И. Петрин. — А 
что мы вынуждены порой 
отправлять?!

Виктор Иванович показы
вает уже пожелтевшие, на
чинающие вянуть на корню 
посевы, ящики с луком, 
скопившиеся в коридорах 
цехов.

— Сегодня утром две ма
шины развезли лук по ма
газинам, а девять рефриже
раторов мы отправили в Но
восибирск, — говорит замес
титель директора совхоза по 
коммерческим вопросам 
Н. М. Рангаев. — И все рав
но лук остался.

В магазин Лй 4 горплодо- 
овощторга только что завез
ли 10 ящиков лука-

— Торговля идет бойко, — 
говорит продавец 3. Н, Ищак,

— Эти 150 килограммов мы 
продадим за два дня, а по
том сразу же нам привезут 
свежий.

А в магазине № 21 зеле
ного лука, как говорится, 
завались. На складе сйо- 
пилось шесть ящиков и за
втра привезут столько же. 
Еще несколько дней, и лук 
пропадет.

— Наши магазины не в 
силах̂  реализовать весь зе
леный лук, производимый 
Кузовлевским комбинатом, — 
говорит заместитель дирек
тора объединения «Томск- 
плодоовощхоз» Н. А. Шнур  ̂
ко. — А предприятия обще
ственного питания лука берут 
мало, не берет его и обл- 
по1 ребсоюз.

В столовой № 76 всегда 
людно. Ее адрес: улица Гер
цена, 49. Рядом несколько 
учебных корпусов пединсти
тута, студенческие общежи
тия.

— К нам даже приходят 
обедать рабочие с маномет
рового завода, — не без гор
дости заявляет заместитель 
директора столовой А. С. 
Внуков.

В меню салата из зелено
го лука нет. Да и откуда же 
ему здесь взяться, если вче
ра кладовщик отказалась 
-принять 100 Килограммов 
лука, ранее заявленньк 
«Томскплодоовощхозу». Сде
лано это с ведома админист
рации. В третий раз.

— Нам не привезли поми
доры, и поэтому мы не взя
ли лук, — объясняет Алек
сандр Степанович.

— А разве в столовой го
товят салат из помидоров, 
добавляя лук?

— Вообще-то нет. Отдель
но помидоры, отдельно лук 
с яйцом. Н о ’  видите ли, ки
лограмм лука стоит 60 ко
пеек, а килограмм помидо
ров — 2 рубля. Столовой
ведь тоже доводится план. 
Нам выгоднее готовить до
рогой салат из помидоров, 
чем дешевый из лука. Да и 
помыть и порезать помидо
ры гораздо быстрее, чем во
зиться с луком. Наш отказ 
от приемки лука — это спо
соб повлиять на поставщи
ков.

Таким же образом «про
учили» совхоз «Кузовлев-

ский», заодно и студентов, 
рабочих, не дав полезного н 
дешевого блюда столовые 
№№ 71, 49, не принявшие 14 
ноября заявленные партии 
лука, столовая № ,20, отпра
вившая 16 ноября привезен
ную продукцию обратно на 
комбинат.

Даже мало-мальского по
рядка в подаче заявок дис
петчеру «Томскплодоовощхо- 
за» в системе общественно
го питания не существует. 
Планы закупок явно зани
жены. Например, второй 
трест столовых запланиро
вал в ноябре закупить у Ку- 
зовлевского комбината 3 тон
ны зеленого лука. Этот 
«план» был перевыполнен за 
две недели. Заявки подают
ся по телефону, то есть до
кументально не закрепля
ются. А так как возиться 
поварам с зеленым луком 
неохота, а «план» позволяет 
его не брать, общепит оста
ется глухим к мольбам По
ставщиков.

Одно письмо за другим 
отправляет объединение 
«Томскплодоовощхоз» в об
ластное управление общест
венного питания: «Ваши
предприятия резко сократи
ли заказ лука зеленого... За
явки даются мизерные, по 
15—20 килограммов... При
мите меры».

— У нас нет транспорта, 
— заявляет заместитель на
чальника управления обще
ственного питания Г. А. Пев- 
ненко. — Вот все наши 500 
точек. По 10 килограммов в 
день на каждую — и полу
чается пять тонн. Пусть 
совхоз завозит.

Галина Андреевна прини
мает в расчет даже буфеты, 
в которых только продают 
блюда, но не готовят. Вазо
вых же столовых в городе 
меньше полусотни, и 14 ку- 
зовлевских рефрижераторов 
обеспечивают центрозавоз в 
каждую из них.

— Комбинат развозит лук' 
только по 500 килограммов. 
Наши столовые не могут 
переработать такое количет 
ство продукции, — говорит 
начальник торгового отдела 
ТТС-2 Т. К. Бровина.

Помилуйте, но это ведь не 
так! Возят и по 100 кило
граммов. Только берите. А

что касается отсутствия 
транспорта у столовых, так 
и он есть. В феврале, когда 
поспевают в теплицах пер
вые огурцы, у ворот Кузов- 
левского комбината стоят 
вереницы ' общепитовских 
машин. Потому что огурцы 
в ту пору дорогие. И надо 
заметить, что «Плодоовощ- 
хоз» не сводит счеты, хотя 
вполне бы мог реализовать 
продукцию через сеть своих 
магазинов.

Читатели, припомните, ча
сто ли вы видите в столо
вых салат из зеленого лука? 
Посыпают ли им повара 
первые и вторые блюда? А 
давно ли вы пробовали пи
рожки с яйцом и зеленым 
луком? Они гораздо вкуснее 
«фирменных» томских — с 
рисом и мясом. Увы, блюда 
из зеленого лука — еще 
редкость даже в кафе, рес
торанах. Орсы предприятий 
также игнорируют витамин
ный лук.

Выход у поставгцика один: 
возить продукцию за три- 
девять земель. А когда и в 
другой области отказывают
ся брать лук, отправляют 
его на бройлерную фабрику, 
как это сделали в прошлом 
году. Пусть хоть куры едят 
витамины. Такая же история 
случалась и со свекольни
ком. Отчаявшись найти по
купателя, руководство ком
бината приняло решение... 
скормить оставшиеся 29 тонн 
свекольника коровам на мо
лочной ферме хозяйства.

■— Буренки лениво, жева
ли свекольные листья, саму 
свеклу оставляли. А в го
родских столовых свеколь
ника не было и в помине,— 
вспоминает главный эконо
мист совхоза Л. Т. Чернова.

Если бы зеленый лук мог 
краснеть, он обязательно 
сделал бы это. Но он может 
только вянуть. А краснеть 
должны люди, по чьей нера
дивости ценнейший продукт 
питания не находит потре
бителя. в старину о таких 
говорили: «Не работники, а 
горе луковое».

Объединение «Томскпло
доовощхоз», областное уп
равление общественного пи
тания и облпотребсоюз дол
жны не ставить во главу уг- . 
ла ведомственные интересы, 
а согласованно и планомер
но заниматься общим делом, 
надежно обеспечивая горо
жан и сельских жителей 
свежими овощами.

Д. БАРЧУК, 
ваш корр.

Е ж д у  н а р о д н а я .

НФОРмация \
Е П О Р Т Е Р Ы  ТАСС и  АПН с о о Б щ а ю т

НАУЧНЫЕ ФОРУМЫ, ПОСВЯЩЕННЫЕ
ВАЖНОЙ

ВАШИНГТОН. Важной ис
торической дате — 40-летию 
Победы над фацшзмом по
свящаются проходящие в 
настоящее время в Соеди
ненных Штатах научные 
конференции и симпозиумы. 
Они проводятся в рамках 
деятельности советско-аме
риканской комиссии, учреж
денной в соответствии ч с со
глашением между АН СССР 
и американским советом на- 
учньж обществ.

в  Смитсоновском институ
те в Вашингтоне состоялся 
симпозиум с участием пред
ставителей крупнейших на
учно-исследовательских цен
тров страны, американских 
деловых кругов. Основное 
внимание на нем было уде
лено социально - политиче

ским изменениям в мире 
после второй мировой вой
ны. Докладчики член-кор
респондент АН СССР, ди
ректор Института междуна
родного рабочего движения 
АН СССР Т. Т. Тимофеев и 
руководитель исследователь
ского центра университета 
штата- Нью-Йорк профессор 
Э. Валлерштейн подчеркну
ли огромное влияние побе
ды над фашизмом на после
военное устройство в мире.

в выступлениях большин
ства американских участни
ков симпозиума большое 
внимание уделялось истории 
советско - американских от
ношений в послевоенный 
период. Руководитель иссле
довательских программ на
учного центра им. Дж. Кен

неди профессор М. Макко- 
би подчеркнул, что в США 
с большим интересом и вни
манием была встречена вы-, 
шедшая недавно на англий- 
ством язьше книга «Совет
ско-американские отноше
ния: статьи и речи К. У. 
Черненко», в которой ука- 
зьшается, что Советский Со
юз стоит за равные и по 
возможности добрые отно
шения с США, что он жела
ет договоренностей с Соеди
ненными Штатами по ши
рокому спектру, вопросов. 
Американский профессор 
отметил важность улучше
ния советско - американских 
отношений на современном 
этапе, налаживания всесто
роннего сотрудничества ме
жду обшми странами.

П Р О Т Е С Т  П Р О Т И В  гонки В О О Р У Ж Е Н И Й
ОТТАВА. «Заказы Пента

гона несут смерть!» Под та
ким лозунгом в канадском 
городе Галифакс состоялась 
массовая демонстрация про
теста против гонки воору
жений и участия Канады в 
милитаристских приготовле
ниях администрации Рейга
на.

Вокруг отеля, в котохюм 
представители Пентагона со
вещались с руководителями 
ряда канадских компаний, 
выполняющих американские 
военные заказы, демонст
ранты организовали пикеты.

Йх участники, раздававшие 
прохожим фотокопии оба
гренных кровью долларовых 
банкнот, подверглись напа
дению ПОЛИЩ1И. 16 манифес
тантов арестовано.

На опасность все более 
активного вовлечения канад
ской промьппленности в вы
полнение подрядов Пентаго
на указал руководитель ан
тивоенной организации «Ве
тераны за многостороннее 
ядерное разоружение»
К. Гиффорд. Он подчеркнул, 
Что такая политика порож
дает заинтересованность во-

енно - промышленных кру
гов Канады в эскалации гон
ки вооружений и противоре
чит национальным интере
сам страны.

По сообщениям печати, 
премьер - министр Канады 
Б. Малруни и министр на
циональной о601юны Р. Ко
утс во вх>омя недавних пере
говоров в Вашингтоне на
стойчиво добивались увели
чения объема американских 
военных заказов. В прошлом 
году их общая сумма соста
вила 1,5 млрд, долларов.

Трагедия в Бхопале
ДЕЛИ, 4 декабря. В траге

дии, постигшей население 
индийского города Бхопал 
(штат Мадхья-Прадеш), где 
произошла утечка ядовитых 
газов из подземного храни- 
лшца химического заводо, 
виновна американская ком. 
пания «Юнион карбайд кор- 
порейшн». Па это указыва
ют индийские средства ин
формации, комментируя 
крупнейшую катастрофу та
кого рода, происшедшую 
когда-либо в Индии. Имен
но по проекту и при техни
ческом содействии амери
канской корпорации был 
построен в Бхопале химиче
ский комбинат, принадлежа
щий частному сектору. Не
смотря на то, что производ
ство на заводе было связано 
с использованием высоко
токсичных газов, система 
безопасности не была отла
жена. '

По сообщениям иностран
ных информаци о н н ы X 
агентств, число жертв пре
высило 1.200 человек и 
продолжает расти. «Просо
чившиеся ночью на поверх
ность ядовитые , вещества 
превратили город в гигант
скую газовую камеру», — 
пишет газета «йндиан экс
пресс». Тяжелые отравле
ния получили более двух 
тысяч человек. Всего жерт

вами интоксикации стали 
около двухсот тысяч горо
жан — почти четвертая 
часть населения Бхопала.

Ответственность за траге
дию должны нести хозяева 
«Юнион 1^рбайд», подчерки
вает газета «Пэтриот». Вла
дельцы транснационального 
гиганта в погоне за прибы
лями не проявляли заботы 
об обеспечении на заводе 
надлежащей безопасности. 
Индийская печать напоми
нает, что это не первый 
трагический случай на хи
мическом предприятии в 
Бхопале. В 1981 и 1982 го
дах, указывает «Таймс оф 
Индиа», в результате утечки 
ядовитых газов там погибли 
десять человек.

Индийская сторона неод
нократно ставила вопрос 
перед «Юнион карбайд» о 
совершенствовании системы 
хранения и использования 
газов. Однако хозяевам кон
церна не было никакого де
ла до индийцев. Это о^рну- 
лось страшной трагедией.

Общественность страны с 
удовлетворением восприняла 
решение властей штата 
Мадхья-Прадеш закрыть за
вод и создать официальную 
комиссию для выяснения 
причин и обстоятельств ава
рии, а также рассмотреть 
вопрос о возбуждении судеб

ного иска против виновных 
с целью возмещения ком
пенсации за ущерб. «Истин
ные виновники трагедии на
ходятся за океаном, они 
должны понести заслужен
ное наказание», — подчер
кивает «Пэтриот».

САН-ФРАНЦИСКО. Круп
нейшая американская ра
диотелевизионная компания 
Эн-би-си, информируя о ка
тастрофе в Бхопале, в част
ности, сообщила: «Смерто
носный газ, попавший в ат
мосферу из подземных ре
зервуаров, окутал город на 
рассвете. Точные масштабы 
бедствия пока не установле
ны. Многие из людей, полу
чивших отравление, нахо
дятся в критическом состоя
нии. Наибольшее число 
жертв — среди детей и лиц 
пожилого возраста. Предста
вители «Юнион карбайд» за. 
явили, что утечка газа про
изошла из-за резкого повы
шения давления в подзем
ных хранилищах и внезап
ного отказа предохранитель
ной системы».

ВАШИНГТОН. Ведущий 
выпуска теленовостей аме. 
риканской радиовещатель
ной и телевизионной монопо
лии Си-би-эс, касаясь траге
дии в Бхопале, указал со 
ссылкой на экспертов США, 
Что американские многона
циональные корпорации 
экспортируют в развиваю
щиеся страны представляю
щую опасность для здоровья 
людей технологию.

Т е р р о р
и з р а и л ь с к и х  
о к к у п а ИТОН

БЕЙРУТ. Израильские за
хватчики пополнили список 
преступлений, совершенных 
ими на ливанской земле.

Карательное подразделе
ние оккупантов, усиленное 
бронетранспортерами, окру
жило вчера селение Джиб- 
шит, близ города Пабатия, 
и приступило к обыскам и 
допросам. Когда жители вьх- 
шли на у л к ц у , чтобы выра
зить протест против бес
чинств интервентов, изра
ильтяне открыли по толпе 
огонь. Убита 35-летняя 
женщина. Несколько чело
век, среди которых одиннад
цатилетняя девочка, полу
чили серьезные ранения. 
Глумясь иад элемштарны- 
ми нормами человечности, 
солдатня в течение четырех 
часов не пропускала в селе
ние машины скорой помо
щи, в результате чего со
стояние раненых значитель
но ухудшилось.

По сообщениям, посту
пившим из Южного Ливана, 
в понедельник израильские 
охранники жестоко распра
вились с заключенными 
кшцентрационного лагеря 
Ансар, протестовавшими 
против щкжэвола захватчи
ков. Мирное выступление 
было подавлено. Восемь уз
ников тяжело ранены.

Однако тотальный террор 
интервентов бессилен сло
мить решимость ливанских 
патриотов продолжать во
оруженную борьбу за осво
бождение своей родины. В 
течение минувших суток 
они провели серию успеш
ных боевых операций, нане
ся захватчикам и их при
спешникам потери в живой 
силе и технике. В Набатии 
партизаны атаковали изра
ильскую позицию, обстреляв 
ее из автоматов и гранато
метов. в этом же городе 
другая группа патриотов со
вершила нападение на пост 
марионеточной «армии Юж
ного Ливана», в селении 
Сарафанд на шоссе Сайда — 
Тир на мине, заложенной 
партизанами, подорвался па
труль оккупантов. Интер
венты были также обстреля
ны в районе Захрани. Все
го, по данным Ливанского 
патриотического фронта со
противления, в период с 
конца сентября 1982-то по 
ноябрь 1984 года против из
раильских войск было про
ведено около 1.100 операций.

В районе Харуб, примы
кающем к оккупированной 
Израилем зоне, вновь про
изошли ожесточенные пере
стрелки. Израиль системати
чески вмешивается в дела 
этого района, провоцируя 
столкновения между проти
воборствующими группиров
ками. Наиболее интенсивная 
артиллерийская дуэль раз
вернулась на участке Джие- 
Барджа. Второй раз за по
следнее дни повреждена на
ходящаяся в Джие ТЭЦ, что 
привело к нарушению нор
мального снабжения элект
роэнергией Бейрута и дру
гих городов.

« М Ы  
НЕ СДАДИМСЯ!»

ЛОНДОН. «Мы не сдадим
ся!» — эти слова неодно
кратно звучали с трибуны 
состоявшейся здесь чрезвы
чайной конференции нацио
нального профсоюза горня
ков (НПГ), ведущего уже по
чти девять месяцев мужест
венную борьбу за право на 
труд, против планов закры
тия 20 шахт и увольнения 
многих тысяч шахтеров. Ре- 
гйение созвать нынешний 
форум было продиктовано 
резкой эскалацией полицей
ских и судебных репрессий 
против стачечников.

Не считаясь с лишениями 
и не страшась новых гщи- 
теснений, участники конфе
ренции проголосовали за 
продолжение борьбы. Как 
заявил на форуме председа
тель НПГ А. Скаргилл, пра
вительство консерваторов 
напрасно надеется путем 
ареста фондов тред-юнионов 
и огромных штра<^в сло
мить решимость трудящих
ся. Шахтеры борются за пра
во отстаивать свои насущ
ные интересы, свой профсо
юз, отметил он.

Конференция обратилась к 
Британскому конгрессу тред- 
юнионов с призывом расши
рить помощь национально
му профсоюзу горняков. На 
форуме было подчеркнуто, 
что укрепление солидарнос
ти приобретает особое зна
чение в нынешних услови
ях, когда власти всеми 
средствами льпаются заду
шить стачку.
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. Диплом 
международной 

выставки
Недавно в адрес Том

ского завода режущих 
инструментов прислан 
диплом организационного 
комитета и дирекции со
ветского раздела между
народной специализиро
ванной выставки «Лес- 
древмаш-84». Диплом при
сужден томским инстру
ментальщикам за актив
ное участие в выставке.

Среди изделий, пред
ставленных коллективом 
ТЗРИ, — фрезы конце
вые цилиндрические, 
фрезы концевые для 
ящичных шипов типа 
«ласточкин хвост»,, фреаы 
для обработки зубчатых 
шипов  ̂и других деталей 
из дерева, различные 
сверла. А всего завод 
представил на выставку 
двенадцать наименова. 
ний инструмента для де
ревообработки.

В. ЯКОВЛЕВ.

Звучат стихи
в  областной детской 

библиотеке состоялось 
очередное заседание клу
ба любителей книга. 
Юные читатели встрети
лись эде^ь с томской пи
сательницей Валентиной 
Кудрявцевой.'

О детских стихах по
этессы интересно расска
зала преподаватель шко
лы К» 3 Т. И. Быкова. 
Прозвучали в исполне
нии ребят некоторые про
изведения Валентины 
Kvдpяв т̂eвoй. А затем 
гостья беседовала с ребя
тами, отвечала на их 
вопросы.

Л. МКРОШНИК.

15 декабря туристы Том. 
ска соберутся в клубе ТЭМЗа 
на свой традиционный еже
годный вечер. Это встречи с 
друзьями, знакомство с инте
ресными маршрутами.

Об одном из походив по 
Камчатке эти заметки.

Д л я ч е г о  
п  о  ж

х о д я  
о д ы

Раннюю осень коренные 
камчадалы называют благо
датной порой своего на ред
кость богатого края. В ве
ликом множестве созревают 
грибы, ягоды, под тяже
стью шишек еще шире рас
ползается кедровый стла
ник... И бесценный дар для 
туристов — устойчивая яс
ная погода. А ведь здесь 
1.100, миллиметров осадков в 
год! Достаточно бывает и 
двух-трех дней ходьбы под 
неп з̂ерывным моросящим до
ждем, чтобы быть совершен
но мокрым, вопреки тща
тельно продуманному снаря
жению, В Петропавловске- 
Камчатском нам сообщили;

— Буквально два дня, как 
прояснило.

Только в такую погоду 'и 
можно рассмотреть прямо из 
аэропорта вершины вулканов 
Авачинского; Корякского, 
Кизельского, составляющих 
характерный фон этой сто
лицы края вулканов, как из
давна называют Камчатку. 
На полуострове их более ста 
сорока.

В одном из путеводителей 
сказано; «Многие люди меч
тают побывать на Камчатке, 
но для многих мечта так и 
остается мечтой». В этом 
краю «туристской мечты», 
начиная с 1964 года, томичи 
были неоднократно.

На этот раз путь нашей 
группы из пятнадцати чело
век с различных промьпп- 
ленных предприятий и из ву
зов города был на север, к 
Кроноцкому заповеднику, за
тем на запад, с выходом в по
селок Мильково на реке Кам
чатке. Это сотни километров 
увлекательного маршрута по 
сопкам, «лунному пейзажу», 
по бездорожью, редким, едва 
заметным, а порой и медве
жьим тропкам, петляющим 
вдоль мелких речушек. При 
составлении маршрута учи
тывалось все; и желание до
сконально познакомиться 
с достопримечательностями 
края (с горячими источни-

ками, Карымским озером, од
ноименным вулканом и 
уникальными, даже для Кам
чатки, здешними источника
ми, Долиной гейзеров, каль
дерой Узон, вулканом Бур
лящим...), и заповедный ре
жим этой части полуострова, 
и, наконец, физическое со
стояние и туристская подго
товка каждого из участни
ков.

Все пятнадцать имели за 
плечами не менее трех похо
дов возрастаюшей сложно
сти, а у другой половины 
их более десятка, интерес
нейших —в различные рай
оны страны.

Для людей увлеченных го
ды не показатель возраста, 
скорее, свидетельство ма
стерства. У бывалых тури
стов оно проявляется во

всем, начиная с умения 
правильно собраться в путь 
и кончая прекрасным владе
нием тзфистской техникой.

Вот почему двадцать пять 
дней похода для молодых 
его участников, включая и 
членов туристского клуба 
«Горизонт» завода измери
тельной аппаратуры, стали 
временем высшей тзфист- 
ской подготовки. Так опре
делялась сверхзадача этого 
похода туристской федера
цией при областном совете 
по туризму и экскурсиям.

Техника преодоления забо
лоченных з^астков отраба
тывалась в болотах Узона, 
форсирование водных пре
град — фактически на про
тяжении всего машрута, 
подъемы и спуски — н  ̂ ко
нусах вулканов и многочис-

Пьянству — бой!

в начале нояб1ря текущего 
года в Томске состоялось со
вет,ание руководителей ав
тотранспортных предприя
тий и госавтоинспекции. • На 
совещании было отмечено, 
что одной из причин высо
кой аварийности на транс
порте в областном центре 
является пьянство водите-, 
лей, с которым очень слабо 
ведется борьба.

С того времени прошел 
месяц. Как перестроили 
свою работу руководители 
водительских коллективов?

Работники ГАИ при над
зоре за движением продол
жают задерживать нетрез
вых за рулем, цо-прежнему 
происходят и дорожные 
происшествия цо вине таких 
водителей, Нами установле
но, что зачастую пьют в га
ражах, в ремонтных зонах, 
в стояночных боксах, а то и 
прямо в кабинах автомо
билей. заехавших в гараж. 
Бывает, что к импровизиро
ванному столу приглашают
ся руководители больших и 
мальк рангов, а чаще руко
водители делают вид, что не 
замечают разгулявшихся, 
хотя утром этим людям вы
езжать на линию. Медицин
ский контроль? Но он есть, 
по-первых. не везде, а, во- 
втогых, можно запросто ми
новать контроль — в этом 
направлении мысль у люби
телей спиртного и их покро
вителей пока «не буксует».

Два вечера подряд работ
ники госавтоинспекции про
веряли гагажи, смотрели, 
как возвращаются с . линии 
машины. сколь тщателен 
послерейсовый медконтроль.

«  Ш у м е л

к а м ы

тель. Что эта пьянка неслу
чайна, ГОВОРИТ количество 
бутылок из-под водки — их 
было 37. в этом боксе бьгоа- 
ют начальник предприятия, 
главный инженер, инженео 
по безопасности движения. 
Почему ж закрывают глаза? 
На что надеются? Очевидно, 
на «авось, пронесет».

В  г а р а ж е
Проверены 92 крупных и 

мелких автопредприятия, в 
23 из них не только нет по
рядка — созданы все усло
вия для выпивох.

Гараж ПМК-12 объедине
ния «Союзтомскмелиорация» 
(начальник В. К. Прасолов), 
в  19 часов главный механик 
в. Г. Литвиненко вместе со 
слесарем Ю. И. Даниловым 
и шофером В. И. Мацулеви- 
чем находились в нетрезвом 
состоянии, в гараже комби
ната благоустройства Совет
ского района двое водителей 
тоже устроили пьянку, а ме
ханик Л. Я. Галактионов не 
потребовал прекратить безо
бразие.

Привычно распиваются 
спиртные напитки в гараже 
университета (начальник 
В. А. Воронцова). До такой 
степени там водители напи
ваются, что приходится их 
доставлять в вытрезвитель. 
Так, 26 ноября ■ в вытрезви
тель доставлен водитель 
А. А. Метрус. Тот самый, 
которого автоинспектора ви
дели и во время предыду- 
шей проверки пьяным в га
раже. Не случайно только в 
последний месяц водители 
этого автохозяйства совер

шили 2 дорожно-транспорт
ных происшествия (оба с 
наездом на пешеходов). Од
нако урок, как видно, не 
впрок. Нет здесь учета ни 
выхода, ни возврата машин. 
Не проводится и медицин
ский контроль.

Факты, которые перечис
лены, дали мелкие хозяйст
ва. Ну, а в крупных? Может 
быть, там порядок? Увы.

в грузовом автотранспорт
ном предприятии № 2 (ис
полняющий обязанности на
чальника А. И. Павлов) гос- 
автоинспектора застали
пьянствующей целую брига
ду ремонтньпс рабочих.
Только бригадир С. А. Ни
колаев был трезв. Взбодрив 
себя крепким зельем, слеса
ри должны были «лечить» 
автомобили. Но о каком ка
честве ремонта могла идти 
речь после этого? Даже в 
«начальственном» боксе во
дитель автомобиля службы 
безопасности ГАПТ-2 Б. В. 
Сметании (его машина — 
на ремонте) устроил гран
диозную попойку, после ко
торой одного из ее участни
ков, С. В. Крупина, приш
лось отправить в вытрезви-

Пьют водители и в авто
колонне № 1235 (начальник 
В. Н. Гейман). В ремонтной 
зоне находился нетрезвым 
водитель А. Ф. Стрельни
ков. Он занят снабжением 
своего предприятия и, по его 
словам, подчиняется только 
главному инженеру. Он мо
жет выехать утром, днем, а 
может и вообше не выез
жать. А как же ‘с медосмот
ром? В путевом листе 
Стрельникова 27 ноября 
штампа об осмотре нет. хо
тя водитель целый день ез
дил. Выедет он попозднее -т- 
вот и минует врачей.

Нет порядка в гаражах 
мехколонны № 1 тоеста 
«Томсктрансстрой», област
ной конторы кинопроката, 
управления оросительно-осу- 
шительньнс систем, автобаз 
«Томсксельстроя», Березов
ского отделения «Сельхоз
техники», карандашной фаб
рики.

Незаметно пока, чтобы 
руководители автопредприя- 
тий от слов о борьбе с пьян
ством перешли к конкрет
ным делам. А ведь в Томске 
есть у кого перенять хоро
ший опыт. Надо назвать 
прежде всего автобазу № 8 
управления, «Химстрой» (на
чальник Б. А. Панкратов). 
Все здесь надежно: и рабо
та контрольных механиков, 
и, хорошо оборудованные 
рабочие места, и ремонт ав

томобилей, и учет исполь
зования каждой машины. С 
7 до 9 утра обязательный 
медицинский осмотр прохо
дят все водители, занаряжен
ные на линию и работаю- 
шие на ремонте. В специ
альной карточке ежедневно 
отмечается состояние здоро
вья шофера. Карточка нахо
дится у него на руках и 
сдается для начисления зар
платы вместе с путевыми 
листами. И уж если была 
попытка выехать с похме
лья или появиться в ремонт
ной зоне в таком состоянии, 
то этот день не засчитыва
ется рабочим со всеми выте
кающими отсюда последст
виями. Вот и не стало у лю
бителей спиртного лазрйки: 
с утра вроде бы «подремон- 
тироваться», а как медра
ботник уйдет, выехать на 
ЛИНИЮ-

Аварийность на транспор
те все еще велика — гибнут 
и получают увечья люди, 
уничтожаются грузы и техни
ка. Удельный вес дорожно- 
транспортных происшествий 
по вине водителей в этом 
году увеличился. Сколько же 
еще времени потребуется 
руководителям автопред
приятий, чтобы навести по
рядок в гаражах?

Мы давно и привычно 
восклицаем; «Пьянству — 
бой!». А надо вести уже не 
бои местного значения. Что 
касается тех, кто «на коле
сах». то тут война с потре
бителями спиртного должна 
быть самая беспош,адная. И 
если какие-то руководители 
этого не осознают, то сами 
перечеркнут свое право быть 
в коллективе старшими.

3. АБРАМОВА.

С п о р т  С п о р т  С п о р т

ТУРНИР «ЛЕТАЮЩИХ»
Л Ы Ж Н И К О В

Нынешняя зима — особен
ная. В атом году проводится 
VIII зимняя Спартакиада на
родов РСФСР. Задача том
ских прыгунов с трамплина 
— наилучшим образом под
готовиться к главному стар
ту сезона и успешно высту
пить в этих соревнованиях.

На трамплине вели спор 
около 90 «летающих» лыж
ников. В командном зачете 
победил дружный коллектив 
«Трудов^1х резервов». На 
втором месте — прыгуны 
«Спартака» и на третьем — 
спортсмены ДСО «Буревест
ник». Среди мужчин побе
дителем Стал кандидат в ма
стера спорта Сергей Гоглов 
(«Спартак»), на втором ме
сте—Сергей Макаренко из

«Буревестника» и на треть
ем — Сергей Скорняков 
(«Спартак»). Все они масте
ра спорта СССР.

Среди юношей 1967 — 1968 
годов рождения победил Ва
силий Га'лашов из «Трудовых 
резервов». С честью поддер
жал «семейную традицию» 
Женя Красновейкин («Тру
довые резервы»). Его отец, 
мастер спорта СССР Генна
дий Николаевич Красновей
кин, сейчас работает в этом 
обществе тренером по пры
жкам на лыжах с трампли
на. А несколько лет назад 
он был одним из сильней
ших прыгунов Сибири, уча
ствовал во всесоюзных и 
международных соревнова
ниях. И вот сын стал побе

дителем в группе юношей 
1969—1970 годов рождения. 
У самых младших — юно
шей 1971 года рояедения и 
моложе — все три призо
вых места заняли также 
птюдставители ДСО «Трудо
вые резервы»: Андрей Лео
нов, Алексей Смирнов и 
Женя Мишкин.

Спортивный сезон только 
начинается. 8—9 декабря со
стоятся соревнования на
призы Всесоюзного совета 
ДСО «Спартак» по прыжкам 
на лыжах с трамплина и 
двоеборью. Будет проведен 
традиционный турнир на 
приз газеты «Молодой лени
нец», в котором всегда при
нимали участие многие
сильнейшие спортсмены 
страны, члены сборной
команды СССР. И в этот 
раз планируется .'участие 
прыгунов Москвы, Казах
стана, Украины, Урала.'

А. КОСТРЫГИЯ.

ПРАЗДНИК «ЯНТАРЯ»
Он открылся парадом, на 

котором коллективам-побе- 
дителям были вручены при
зы по итогам Всесоюзного 
конкурса «Движение для 
здоровья» в летнем сезоне. 
Поднят флаг состязаний.

Здесь все располагало к 
праздничному настроению. 
Обновлена и принаряжена 
лыжная база. Для спортсме
нов и любителей зимних 
прогулок подготовлено око
ло 1.000 пар лыж.

В программе дня — эста
феты. Первыми ушли на 
лыжню мужчины, которые 
бежали пятикилометровую' 
дистанцию (в составе коман
ды—три человека). Вслед за 
ними — ветераны. У них 
эстафета 3X3 километра. 
Отлично прошли свои этапы 
Борис Грувман, Василий Си
монов и Виктор Кириллов. 
И в награду им — дипломы 
первой степени и памятные 
призы.
. У женщин в подобной эс
тафете на первом этапе 
уверенно выступила мастер 
спорта СССР Антонина Хер

ман, которая опередила 36 
участниц почтй на ■ минуту. 
Но подруги по команде не 
сумели ее поддержать, и в 
итоге — третье место. Ус
пешнее других выступили 
девушки из ДЮСШ 
«Юность», занявшие по пра
ву первое место.

Но йаибольший интерес у 
многочисленных болельщи
ков, безусловно, вызвала эс
тафета у мужчин. На старт 
вьпнло более 40 команд. 
Уже на первой «пятерке» 
далеко уходит вперед ма
стер спорта СССР Николай 
Агеев, а вслед за ним его 
товарищи по команде — 
кандидат в мастера спорта 
Игорь Омельченко и мастер 
спорта Владимир Смирнов— 
показывают лучшее время 
дня.

В. ЩЕШУКОВ, 
судья республиканской 

. категории.

, Сегодня по области и 
Томску — облачная с про

яснениями погода, времена
ми снег, метель, ветер за
падный, 9—14, местами IS
IS метрюв в секунду, темпе
ратура по области 10—15, по 
северо-западу 17—22, в Том
ске 10—11 градусов мороза.

7—8 декабря — облачная с

прояснениями погода, места
ми слабый снег, ветер севе
ро-западный, 7—12 метров в 
секунду, температура ночью 
27—32, при прояснениях 35— 
40, днем 20—25, по северу 
области 27—32 градуса моро
за.

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, 6 декабря 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. «В рем я». 9.05. Ч емпио
нат мира п о  ш ахматам . 9.20. 
«С толкн овен ие». 2-я серия. 
10.25. «О чевидное — н евероя т
н ое». 11.25. Н овости .

С 11.30 до  14.15 — жерерыв.
i.35. «К ом-

ленных перевалах с осыпя
ми, травяным покрытием, 
заросших кедровым стла
ником.

В строки не уложишь все 
богатство походных впечат
лений: 128 часов ходового 
времени, 25 дней активного 
пути, 500 километров мар
шрутов, шесть перевалов...

Для чего ходить в походы 
и покидать уют городских 
квартир, месяцами жить «в 
поле»?

Такой непосредственный 
контакт с природой дает 
возможность по-настоящему 
ощутить, что ты ее частица 
и частица разумная.

В. КАПИЛЕВИЧ. 
руководитель похода, 
преподаватель комму
нально - строительного 

техникума,

14.15. Н овости . 14.: 
м униоты  80-х». К ин опрограм 
ма. 15.25. К онцерт. 15.45. 
«Ш ахм атная ш кол а». 16.20. 
«...До ш естн адцати  и ста р ш е». 
17.05. «П оэзи я ». Н. Старш инов.
17.40. М узы кальная передача 
из Финляндии. 18.00. «Л енин
ски й  у н и вер си тет  миллионов». 
Управление соц и ал и сти ческой  
экон ом и кой . 18.30. «Ч у ваш ски е 
у з ор ы ». Д окум ента л ь в  ы  й 
ф ильм. 18.45. «С егодня  в ми
р е» . 19.00. К н ациональном у 
празднику Ф инляндии — Дню 
провозгл аш ен и я н езави си м о
сти . 19.40. «С песн ей  по ши.з- 
ни». 21.00. «В рем я». 21.85. «К а
мера см отр и т в м и р». 22.15. 
«Д ж азовая пан орам а». 23.00.

• Ч емпионат м ира по ш ахматам .
23.15. «С егодня  в м и ре».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00. Утренняя гим настика. ,
8.15. «М астера  и грать в кук 
лы ». Д окументальны й фильм.
8.35, 9.45. «П риродоведен ие».
4-й класс. 8.55. Н аучно-по- 
nvanpHbitt ф ильм. 9.15. 13.00. 
«И спанский  язы к». 10.05. «Н а
ука  и ж изн ь». 10.35. 11.40.
«Л ирика Н. А. Н екрасова». 9-й 
класс. 11.05. «С ем ья и ш кола». 
12.10. «И стор и я ». 4-й класс.
12.40. «П риродоведен ие». 4-й 
класс. 13.30. «Звезда  плени
тел ьн ого сч а сть я » . Х уд ож ест 
венны й ф ильм с  субти трам и. 
2-я серия . 14.45. «М . Зощ енко. 
По страницам  прои зведен ий ».
15.35. Н овости .

С 15.40 до 18.00 — переры в.
18.00. Н овости .

ТОМСК
18.15. «Р азм ы ш ления о  дом е 

Герцена». Д о к у м е н т а л ь н ы й  
фильм, 18.50. Кинож урнал. 
19,00. «Д ень обл асти ». 19.15. 
«Д остой н о заверш ить пяти лет
к у » . "На тр уд овой  вахте  п од 
ш ипниковы й завод. 19.45. 
«К рупинки чер н ого  ! зол ота» 
Д окументальны й фильм.

МОСКВА
20.00 «С покой н ой  ночи, м а

лы ш и!»
ТОМСК

20.15. «Для си б и р ск ого  села». 
П оселок Светлый. П роблемы  
роста .

МОСКВА
21.00. «В рем я», 21.35. «О пе

рация «Т р ест». 3-я серия.

Концертный 
зал филармонии

8 декабря. Вачара органной
музыки — 19-30.

Т еа тр
ТЕАТР ДРАМЫ 

6 декабря . «Тот, кто получа
ет пощечины» — 19-30. 

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ 
в  декабр я  в п ом ещ ен ии  ДК 

«А ван гард» — «Веселая вдоаа» 
— 19-30.
ТЕАТР КОГО ЗРИТЕЛЯ 

8 декабря. «Два клана» ~  
10-30.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
6 декабря . «Три дня Кондо

ра» (две серии) — 8-40, 11, 
13-30, 16, 18-30, 21.

имеии М. ГОРЬКОГО 
6 декабря. «Нужна солистка»

— 8-40. 10-20. 12, 13-40, 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. «Зудов, вы 
уволены!» — 8-40, 10-20, 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40. 20-20, 22. 
Згш кинохрон и ки . «Расследует
ся уголовное дело», «Кража», 
«Случайно ли7», «Обрести се
бя» — 9, 10-05, 11-10, 12-15,
13-20. 14-25, 15-30, 16-35, 20.

«о к тя б1рь»
6 декабря . «Зудоа, вы уволе

ны!» — 8-40, 12, 13-40, 15-20,
17, 18-40, 20-20, 22. «Нужна со
листка» — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
М ул ьтсборн ик  «Куда идет сло
ненок» — 10-30.

«ПИОНЕР»
8 декабря . «Маленькая бан

да» — 9, 10-40, 12-20, 14, 15-40. 
«Жестокий романс» (две с е 
рии) — 17-20, 20-20.

ИМ. и . ЧЕРНЫХ
6 декабря . «Один и без ору

жия» — 9, 10-30, 12. 13-30, 15. 
16-30, 18, 19-30, 21. «Инспектор 
Разиня» — 9, 10-40, 12-20, 14. 
16, 17-40, 19-20, 21.

«СИБИРЯК»
6 декабря . «Короткие рука

ва» — 9-20, «Блеф» — 11,
12-40, 14-20, 16. 17-40, 19-20,21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

6 декабря . «Жестокий ро
манс» (две серии) — 18, 21. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

6 декабря . «Танцор «диско»
(две серии) — 18, 21.

12 декабря, в помещении 
Дома офицеров (пр. Лени
на, 50) проводится

ОБЛАСТНАЯ ОПТОВАЯ 
ЯРМАРКА

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

по продаже излишествую- 
ющих товаров народного по
требления. На ярмарку при
глашаются торгующие орга
низации всех систем, опто
вые базы, промьппленные 
предприятия, вырабатываю
щие товары народного по
требления.

Начало — в 9 часов.

9 декабря
(действительны абонементы №№ 5 и 6) .

Концертный зал филармонии
СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ

X 80-летию со дня рождения Героя Социалистического 
Труда, лауреата Ленинской премии, народного артиста 
СССР Дмитрия КАБАЛЕВСКОГО.

Б программе; «Комедианты»—сюита для оркестра. Кон
церт № 3 для фортепьяцо с оркестром, «Школьные го
ды» (песни для детей).

Исполнитель — Томский симфонический оркестр.
Дирижер — заслуженный деятель искусств МАССР, ла

уреат Государственной премии МАССР Виталий К У 1 ^ -  
КО;

хор мальчиков Дома ученых;
хор учащихся хорового отделения музыкальной школы 

№ 1 г. Томска;
художественный руководитель — Элеонора ВАРЕНЦО- 

ВА.
Солистка — учащаяся музыкальной школы № 2 г. Том

ска Галя Мохова (класс преподавателя Н. Н. Карасевой).
Начало концертов по абонементу № 5 _ в U часов,

по абонементу № 6 — в 13 часов.
Билеты продаются.

Завод «Эмальпровод» производственного объединения 
«Сибкабель» сообщает об изменении телефонных номе
ров;

Коммутатор: 1-39-60, 1-09-54, 1-08-03.
Прямые:
генеральный директор — 1-19-08;
зам. главного инженера — 1-29-39;
зам. начальника сбыта — 1-29-43;
зам. главного энергетика — 1-37-41;
зам. начальника транспортного цеха — 1-41-51;
дежурный по подстанциям — 1-19-46;
детский сад 50 — 1-44-04;
столовая № 45 — 1-27-37;
зам. начальника по производству — 1-26-63.

ВНИМАНИЮ ВОДИТЕЛЕЙ!
• Б связи с реконструкцией теплотрассы на проспекте 

Комсомольском с 4 декабря 1984 года будет изменена схе
ма организации движения транспорта;

На период производства работ вводится одностороннее 
движение по пр. Комсомольскому от ул. Алтайской до 
пер. Мариинского и по пер. Мариинскому от пр. Комсо
мольского до ул. Яковлева.

На перекрестке пер. Мариинского и ул. Яковлева вре
менно установлен светофорный объект.

Госавтоинсцекцмя.

_ J t i
УЛ. К расноармейская УЛ. Яковлева

— -V--------

ПР-Т Комсомольский

T t

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
Б ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ «КРИ

СТАЛЛ»: начальников цехов, заведующего баней М  6, 
экономиста, стиральных мастеров, гладильщиц, растряс- 
чиц, продавцов, приемщицу. Справки по тел. 1-27-16.

В СИБИРСКИЙ ФИЛИАЛ ЦЕНТРА ПСИХИЧЕСКОГО 
ЗДОРОВЬЯ: заведующего отделом иатериально-техниче. 
ското снабжения, старшего, инженера и инженеров груп
пы инженерно-технического оборудования и ремонта тех
нологического, экспериментального и научного оборудо
вания, старшего инженера инженерно-технической слу
жбы клиник, экономиста, медицинских сестер в клиники, 
старшего инженера группы инженерно-технического об
служивания зданий и сооружений. Справки по тел. 
5-12-40.

Б АППАРАТ ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ГЕОЛОГИЧЕ
СКОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ «ТОМСКНЕФТЕГАЗГЕОЛО- 
ГИЯ»; старшего геолога и геолога-нефтяннка, старших 
инженеров по буровым работам, старшего инженера по 
транспорту, старшего технолога и инженера по. монтажу 
буровых вышек, главного бухгалтера, заместителя глав
ного бухгалтера но ревизионной работе, старших эконо
мистов по ревизионной работе. Для работы в полевых 
партиях Томского геофизического треста в г. Колпашеве 
— инженеров-геофиэиков, ивженеров-бурЬвнхов, буро
вых мастеров, техников по бурению, техвиков-геофиэи- 
ков. Для работы в Басюганской нефтегазоразведочной 
экспедиции в пос. Средний Васюган—электриков и элект- 
рогазосварщиков IV—VI разрядов, поваров в буровые 
бригады. Экспедиция имеет возможность организовать 
работу вахтовым методом с проведением выходных дней 
в Томске. Принятым работникам на предприятия, нахо- 
дяпщеся в районе севера, жилплощадь предоставляется в 
течение года, одиноким — общежитие при зачислении на 
работу, в г. Томске — в порядке очередности.

В ТОМСКОЕ ПРОИЗВОДСТВЕННО-ТЕХНИЧЕСЖОЕ 
УПРАВЛЕНИЕ СВЯЗИ: старшего инспектора отдела Кед
ров, квалифицированную машинистку и на временную 
работу —- старшего юрисконсульта.

Обращаться по адресу: г. Томск, в городское бюро по 
трудоустройству или его филиалы: пр. Кирова, 17; ул. 
Вердская, 18; ул. Пушкина. 71.
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